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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

SERGIO GUTIÉRREZ LUNA (MORENA)  

Agenda INE petición de anular registros.- En su reunión privada de este martes, los 

consejeros del INE analizarán el tratamiento que darán a la solicitud del Congreso 

de cancelar los registros de 18 candidatos al Poder Judicial investigados por 

diversos delitos y ocho más por no alcanzar el promedio elegido para contender. 

De acuerdo con la agenda del encuentro, convocada para las 11:00 horas, está 

como punto 6 del orden del día, y será puesto sobre la mesa por la consejera 

presidenta Guadalupe Taddei. 

“Escrito del diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna y del Senador José Gerardo 

Rodolfo Fernández Noroña, en el cual solicitan la cancelación del registro de las 

candidaturas de las y los candidatos enunciados para la elección extraordinaria 

de las personas juzgadoras que ocuparán cargos diversos”, indica la agenda. 

[REFORMA / P5]  

Elección judicial: impugnados cargan hasta delitos; INE, sin vías para bajarlos.- El 

Senado dio a conocer la lista de 26 candidatos a cargos dentro del PJF que fueron 

impugnados el pasado domingo, entre los cuales están varias personas con 

señalamientos por emitir resoluciones favorables a miembros de la delincuencia 

organizada, otras con antecedentes penales y otras más por no haber acreditado 

tener un promedio de al menos ocho puntos durante su formación académica. En 

la lista enviada al INE por los presidentes del Senado, Gerardo Fernández Noroña, y 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, no aparecen varios aspirantes 

que, a juzgar por los cuestionamientos que se han hecho públicos, no cumplen con 

el requisito de tener buena reputación. 

Es el caso de César Gutiérrez Priego, quien aspira a ocupar un lugar dentro de la 

SCJN. El hijo del general Jesús Gutiérrez Rebollo fue señalado por “mala reputación” 

por un exsargento del Ejército, quien envió un escrito al INE para solicitar el retiro de 

su candidatura. Tampoco aparece Job Daniel Wong, señalado por diversos 

colectivos como líder de la Iglesia La Luz del Mundo, y como uno de los defensores 

de Naasón Joaquín García, el exdirigente de esta asociación religiosa, sometido a 

proceso penal en Estados Unidos por abuso sexual contra tres menores de edad. 

[RAZÓN / PP-P3] 

Quiénes son las 26 personas cuya candidatura al Poder Judicial fue impugnada por 

diputados y senadores.- Como lo anunciaron en semanas previas, los presidentes 

de las Mesas Directivas del Senado y la Cámara de Diputados presentaron una 
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solicitud formal ante el INE para anular el registro de 26 candidaturas de la elección 

judicial. Según comunicaron, 18 de ellas podrían incumplir con el requisito de buena 

reputación y ocho más con el promedio general de calificación. Gerardo 

Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva en el Senado, y Sergio Gutiérrez 

Luna, su homólogo en la Cámara de Diputados, acudieron el pasado domingo 4 

de mayo ante el INE para presentar un informe con los argumentos en contra de 

las 26 candidaturas señaladas. 

“Las 18 personas enlistadas no cumplen con el requisito constitucional de ‘gozar de 

buena reputación’, por estar vinculadas a investigaciones penales federales 

vigentes, incluyendo delitos graves como abuso sexual, peculado, amenazas, 

lesiones y delincuencia organizada; y 8 candidaturas más no cumplen con el 

promedio general de calificación en licenciatura de cuando menos ocho puntos”, 

expresaron en el comunicado. [EXCÉLSIOR / PP-P6] [CRÓNICA / PP-P7] [FINANCIERO 

/ P33] [INDEPENDIENTE / P12] [INFOBAE] [EL PAÍS]  

“Que Congreso pida cancelar candidatos muestra que elección judicial es 

inviable”.- Que Sergio Gutiérrez Luna y Gerardo Fernández Noroña, presidentes de 

la Cámara de Diputados y del Senado, pidan la cancelación de candidaturas 

judiciales demuestra que el sistema es inviable, reclamo el académico Francisco 

Burgoa. [FINANCIERO / P33]  

Sheinbaum conmemora su primer 5 de mayo como presidenta.- La presidenta 

Claudia Sheinbaum encabezó la ceremonia oficial por el 162 aniversario de la 

Batalla de Puebla, desde el monumento al general Ignacio Zaragoza, ubicado en 

los Fuertes de Puebla. Durante el evento, Sheinbaum estuvo acompañada por 

integrantes de su gabinete, el gobernador de Puebla, Alejandro Armenta; la jefa 

de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada; así como los representantes 

del Senado y la Cámara de Diputados, Gerardo Fernández Noroña y Sergio 

Gutiérrez Luna, respectivamente. En su primer 5 de mayo como jefa del Ejecutivo 

federal, la mandataria destacó que esta fecha representa el compromiso histórico 

de México con la libertad, la independencia y la soberanía. [MILENIO / PP-P6-P7] 

[CRÓNICA / P16] [CONTRARÉPLICA / P4] [24 HORAS P/6] FOTO del presidente de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. [UNIVERSAL / PP-P6] [RAZÓN / PP-P8] 

Exige diputados freno a plásticos de un solo uso.- El diputado Jesús Martín Cuanalo 

Araujo, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), destacó en la presentación 

de la iniciativa para prohibir los plásticos de un solo uso, con un llamado firme a 

frenar la contaminación provocada por estos materiales. Desde la Cámara de 

Diputados, Cuanalo criticó a las empresas que, mediante amparos, buscan 

obstaculizar el avance legislativo en la materia. “La industria no puede seguir 

anteponiendo sus intereses al bienestar ecológico del país”, señaló. También resaltó 

la urgencia de transitar hacia productos biodegradables. 
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La iniciativa fue encabezada por el presidente de la Cámara, Sergio Gutiérrez Luna 

(Morena), y respaldada por legisladores como Laura Ballesteros (MC), Alejandra 

Chedraui (Morena), presidenta de la Comisión de Cambio Climático, Rocio Abreu 

(Morena) presidenta de la Comisión de Energía, Daniel Chima (PAN) y María Isidra 

de la Luz Rivas (PT), quienes coincidieron en la necesidad de actuar ante la crisis 

ambiental. [PRENSA / P27]  

Congreso de BC exhorta a Congreso de la Unión a aprobar la "Ley Daryela".- La 

diputada Liliana Michel Sánchez Allende presentó un exhorto ante el Congreso del 

Estado de Baja California para que los 30 congresos estatales y el Congreso de la 

Unión aprueben la Ley Daryela, iniciativa que establece la capacitación obligatoria 

en materia de género como herramienta fundamental para prevenir y erradicar la 

violencia hacia las mujeres. 

El exhorto fue enviado a los congresos de las 30 entidades federativas restantes, así 

como a la Cámara de Diputados y al Senado, a través del diputado Sergio 

Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva, y el senador Gerardo Fernández 

Noroña, presidente del Senado, donde se solicita que impulsen la aprobación de 

esta ley en sus respectivos ámbitos para que la capacitación sea obligatoria en los 

tres órdenes de gobierno y en los poderes Ejecutivo, Legislativo, Judicial, así como 

en organismos autónomos. [LA POLÍTICA ONLINE]  

PRI va VS reclutamiento de niños.- Fuensanta Guerrero, legisladora federal del PRI, 

pidió a la Cámara de Diputados aprobar dos propuestas urgentes para proteger a 

la niñez mexicana frente a la violencia y el reclutamiento forzado. Tras la solicitud 

del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) para tipificar el 

reclutamiento infantil en México, Guerrero advirtió que 35 mil menores son 

cooptados cada año. La también secretaria de la Mesa Directiva de la LXVI 

Legislatura expresó preocupación por la desatención gubernamental hacia niñas, 

niños y jóvenes, quienes quedan vulnerables frente al crimen organizado. FOTO del 

presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. [24 HORAS / P6] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

RICARDO MONREAL ÁVILA (MORENA) 

Confía 4T que cuestionados no lleguen.- El presidente de la Jucopo en la Cámara 

de Diputados, Ricardo Monreal, confió en que los 26 candidatos impugnados en la 

elección judicial por presuntos vínculos con el crimen organizado, o por no cumplir 

con el perfil adecuado, no ocuparán los cargos en disputa, pues no serán votados 

por la población. “Estoy seguro que no van a pasar. Aun cuando el Tribunal 

(Electoral), que es el único que puede invalidar el registro de un candidato es el 

tribunal, que es máxima autoridad en materia electoral, pero si se persistiera y se 
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fuera la elección, la ciudadanía es muy inteligente, no va a votar por ellos”, 

manifestó el legislador. 

En conferencia de prensa, el también coordinador de Morena en San Lázaro 

expresó que estas situaciones son resultado de “errores humanos”, tanto del 

Ejecutivo como del Legislativo, pero reiteró que dichos perfiles no lograrán avanzar 

en el proceso. “Yo tengo un sabor de boca de reconocimiento a los comités que, 

dentro de un universo de miles, estos 20 se filtraron, pero creo que estos 20 no van 

a pasar, es lo que creo. Jurídicamente, jurisdiccionalmente, políticamente, no van 

a pasar, es lo que creo”, insistió. [RAZÓN / P4] [OVACIONES / PP-P16]  

Amplio respaldo a la postura de la mandataria ante propuesta de Trump.- El 

Consejo Nacional de Morena y el coordinador parlamentario de este partido en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, manifestaron su apoyo a la presidenta 

Claudia Sheinbaum por su decisión de rechazar la entrada de militares 

estadunidenses para combatir a los cárteles de la droga, como propuso el 

mandatario del país vecino, Donald Trump. En México no se puede aceptar el 

ingreso de tropas extranjeras porque es anticonstitucional, viola la soberanía 

nacional y no resolvería el problema que se pretende enfrentar, puntualizó Monreal. 

Consideró que la solución radica en lo que está aplicando la titular del Poder 

Ejecutivo: “cooperación, colaboración y coordinación binacional para enfrentar 

en conjunto” al narcotráfico. [JORNADA / P4] [ÍNDIGO / P9] [RAZÓN / P9] [RAZÓN / 

P9] [CONTRARÉPLICA / P5]  

Instan a aliados del guinda a seguir sus pautas éticas.- El Consejo Nacional de 

Morena instruyó a los órganos directivos nacionales y estatales de esa fuerza 

política a realizar las acciones necesarias para concientizar a los partidos políticos 

aliados e invitarlos a adoptar los lineamientos éticos aprobados el domingo pasado. 

Entre ellos se encuentra la prohibición del nepotismo electoral a partir de 2027 y no 

de 2030 como quedó en la reforma constitucional. 

Al respecto, el coordinador de los diputados federales, Ricardo Monreal, reconoció 

que el PT y el PVEM tienen autonomía. Morena no va a asumir ninguna actitud de 

nepotismo, pero el Verde y el Partido del Trabajo tienen libertad y ellos tomarán su 

decisión, apuntó. [JORNADA / P4] [REFORMA / PP-P6]  

Descarta PVEM parar nepotismo.- El PVEM aplicará hasta 2030 la prohibición del 

nepotismo establecida en la Constitución conformó ayer Raúl Bolaños Cacho, 

vicecoordinador de los diputados de ese instituto político. En conferencia con el 

coordinador de Morena, Ricardo Monreal, Bolaños indicó que el Verde tiene 

autonomía, y hará caso a lo que establece la ley, a diferencia de sus aliados 

morenistas, que ofrecieron aplicar la medida a partir de 2027. “El Partido Verde 
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tiene muy claro que tiene autonomía y que se va a ceñir a lo que la ley establece”, 

indicó. [REFORMA / P6] 

Morena va por comisión de la verdad del Fobaproa.- Ricardo Monreal, coordinador 

de los diputados de Morena, respaldó el planteamiento de sus compañeros de 

bancada Alfonso Ramírez Cuéllar y Hugo Erick Flores, en crear una comisión de la 

verdad del Fondo Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproa). “Yo creo que se 

requiere una comisión de la verdad para poder revisar el grado de responsabilidad 

que adquirieron, algunos que gozaron de los recursos del pueblo, cuando se 

trasladó la deuda privada en deuda pública, es un expediente abierto que 

debemos dilucidar con mucha responsabilidad. Se han pagado billones y faltan 

por pagar billones de haber el gobierno preferido rescatar a los de arriba que a los 

de abajo”, manifestó. [24 HORAS / P2]  

Cuáles serán los sectores más afectados por la semana laboral de 40 horas, según 

Ricardo Monreal.- La reforma en materia laboral para consolidar la semana de 40 

horas ya cuenta con mayor certeza. Luego del anuncio de su implementación 

gradual con miras al 2030, Ricardo Monreal aseguró que podría haber un sector 

con más afectaciones al establecer la nueva legislación, por lo que buscan 

consolidar un acuerdo para su ejecución. 

En una conferencia de prensa desde la sede de la Cámara de Diputados, el 

presidente de la Jucopo habló sobre la propuesta realizada por Rubén Moreira, 

quien aconsejó dar estímulos fiscales al sector que podría resentir en mayor medida 

la consolidación de la reducción de la jornada semanal laboral de 48 a 40 horas. 

“No tiene problema. Hay que revisarla (la propuesta de Rubén Moreira), a mí no me 

gusta descalificar ninguna propuesta y sí, tiene razón en el sentido de que la 

aplicación de las 40 horas las que sufren más, los que sufren más son los pequeños 

y medianos empresarios”, declaró ante los medios de comunicación presentes en 

San Lázaro. [INFOBAE] 

Esto dijo Ricardo Monreal sobre la supuesta búsqueda de Beatriz Gutiérrez Müller de 

la nacionalidad española.- Desde que Andrés Manuel López Obrador abandonó 

el cargo de presidente de México tanto él como su familia, a excepción de Andrés 

Manuel López Beltrán, ha mantenido un perfil bajo. No obstante, en días recientes 

el nombre de Beatriz Gutiérrez Müller ha salido a la luz debido a fuentes que 

aseguran su presunto interés en la búsqueda de la nacionalidad española.  

A pesar de la fuerza que ha tomado la noticia, ningún personaje se había 

pronunciado acerca de la posible búsqueda de la doble nacionalidad de la 

historiadora. No obstante, el diputado Ricardo Monreal Ávila abordó el tema 

durante una conferencia de prensa. Si bien dijo no estar enterado, defendió su 
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derecho a optar por dicha posibilidad. “No estoy enterado de que ella haya hecho 

ese acto ante la Embajada española, pero yo tengo una muy buena opinión de la 

historiadora Beatriz Gutiérrez Müller (...) No sabría decirle, porque no me consta y no 

podría ni negar ni afirmar que haya solicitado su nacionalidad española. En todo 

caso es un derecho que ella puede o debe ejercer, si es el caso (...) Seguramente 

ella puede expresar sus razones”, mencionó. [INFOBAE]  

CARLOS ALBERTO PUENTE SALAS (PVEM) 

Propone PVEM castigar delitos de corrupción en el sector salud.- Para combatir la 

corrupción en el sector salud y establecer sanciones ejemplares a quienes incurran 

en este tipo de delitos, la fracción parlamentaria del Partido Verde Ecologista en la 

Cámara de Diputados propuso reformas a diversas disposiciones de las leyes 

generales de Salud y de Responsabilidades Administrativas, así como del Código 

Penal Federal. A través de su coordinador Carlos Puente Salas se proponen penas 

de cincuenta a setenta años de cárcel y el pago de multas que irían de siete mil 

quinientos a quince mil días de la Unidad de Medida y Actualización (UMA) a quien 

robe, detenga, acapare, trafique, comercialice sin autorización, aplace la 

distribución sin justificación o haga mal uso de los medicamentos, vacunas o 

insumos del sector salud. [ÍNDIGO / P2]  

REGINALDO SANDOVAL FLORES (PT) 

Rechazan tomar foto o video del sufragio.- A través de la bancada del PT se 

presenta en el Congreso mexicano una medida que se ha convertido en candado 

contra prácticas de control electoral a los ciudadanos, la prohibición de solicitar 

una evidencia digital del sentido del voto. La iniciativa de diputados federales 

petistas busca sancionar de 50 a cien días de multa y prisión de seis meses a tres 

años a quien solicite u ordene evidencia digital del sentido de su voto. 

Los diputados José Luis Téllez Marín y Reginaldo Sandoval Flores, coordinador de la 

bancada petista, impulsan una iniciativa que adiciona y reforma las leyes generales 

en Materia de Delitos Electorales y de Instituciones y Procedimientos Electorales. El 

documento, enviado a la Comisión de Reforma Política-Electoral, precisa que se 

incrementará la pena hasta un tercio al que, con la finalidad de obtener una 

remuneración, debido a su reputación o fama, difunda en cualquier plataforma 

digital fotografías o videos de la boleta electoral, evidenciando el sentido del voto, 

a fin de influenciar, persuadir o coaccionar al electorado. [EXCÉLSIOR / P7]  

REFORMA JUDICIAL 

Discutirá el INE si cancela las 26 candidaturas que envió el Legislativo.- Los 

consejeros del INE discutirán hoy en privado qué acciones tomarán respecto a las 
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solicitudes que le envió el Legislativo para la cancelación de 26 candidaturas, pues 

la reforma judicial no detalla ni establece que el instituto pueda anular las 

postulaciones que recibió en febrero, debido a que la elección de aspirantes fue 

hecha y validada por los comités técnicos de evaluación, los cuales gozaban de 

autonomía. Ante esta incertidumbre, fuentes del instituto comentaron a este diario 

que en la mesa de trabajo que hoy sostendrán los 11 consejeros abordarán esta 

petición que envió la Cámara de Diputados y el Senado, a fin de analizar qué 

procede, dado que se trata de un proceso electoral inédito. [JORNADA / p9] 

[REFORMA / p5] 

Buscan bajar a juzgadores exhibidos en la Mañanera.- El Poder Legislativo, la 

Cámara de Diputados y el Senado, buscan anular las candidaturas de cinco jueces 

que fueron exhibidos en las Mañaneras por dar sabadazos. Entre el cúmulo de 

candidaturas impugnadas la lista la conforman aspirantes que tienen denuncias de 

diversos tipos, pero en particular hay cinco aspirantes a los que quieren bajar por 

emitir resoluciones en sábado particularmente para otorgar protección a 

integrantes del crimen, mediante cambio de medidas cautelares o liberaciones. Se 

trata de los juzgadores que brindaron amparos a Héctor El Güero Palma o el 

Fantasma, ambos integrantes del Cártel de Sinaloa. [24 HORAS / pp-p3] 

Confirma participación.- EI próximo 1 de junio, la presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo sí ejercerá su voto para elegir jueces, ministros y magistrados. La mandataria 

confirmó durante la mañanera de ayer en Palacio Nacional que acudirá a las urnas 

y explicó de qué manera orientará sus preferencias. [HERALDO / p11] 

“El INE no define si son idóneos los aspirantes”.- Uuc-kib Espadas, consejero del 

Instituto Nacional Electoral (INE), afirmó que este órgano no tiene la capacidad de 

decidir cuáles de los candidatos a juzgadores cumplen o no con los requisitos de 

elegibilidad o si son idóneos para ocupar los cargos a los que aspiran. Añadió que 

la ley establece que si alguien pierde la candidatura por cualquier razón antes de 

la elección, y su nombre está en la boleta, los votos a su favor se contarán como 

nulos. [RAZÓN / pp-p4] 

Desdeñan el Portal ¡Conóceles!.- A menos de un mes de la elección judicial, sólo 

cuatro por ciento de la población con edad para votar ha consultado información 

de los perfiles de candidatos a través de la plataforma del Instituto Nacional 

Electoral (INE). De acuerdo con cifras de la plataforma ¡Conóceles! del INE, un total 

de 4 millones 48 mil 104 ciudadanos han realizado alguna consulta en el sistema de 

información que contiene el perfil de los candidatos a ministros, magistrados y 

jueces. [HERALDO / p10] 

PAN acusa sobre compra de votos.- Durante una gira por la capital duranguense, 

el presidente nacional del PAN. Jorge Romero Herrera, denunció la "intromisión del 
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gobierno federal" en las elecciones locales y acusó que al oficialismo no sólo opera 

con recursos públicos, sino que algunos aspirantes al Poder Judicial podrían tener 

vínculos con el crimen organizado. [PRENSA / p19] 

IECM verificará boletas antes y durante comicios.- Con el fin de garantizar la 

autenticidad y confiabilidad del material que será utilizado en los comicios del 

Poder Judicial, el Instituto Electoral de Ciudad de México (IECM) aprobó el 

procedimiento para verificar las medidas de seguridad de boletas y actas. El 

acuerdo, aprobado durante la cuarta sesión ordinaria del proceso extraordinario, 

señala que las revisiones se realizarán en dos momentos clave: el 23 de mayo y el 1 

de junio, día de la jornada electoral. [MILENIO / p10] 

DIPUTADOS 

“Todo mundo es inocente hasta que se demuestre lo contrario”, Claudia Sheinbaum 

opina sobre Cuauhtémoc Blanco.- Durante la conferencia matutina del 5 de mayo 

la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo se refirió sobre 

las acusaciones que tiene el actual diputado plurinominal de Morena Cuauhtémoc 

Blanco. Dijo que: “Son hechos no resueltos. O sea, todo el mundo es inocente hasta 

que se demuestre lo contrario, así es la ley en nuestro país”. [REFORMA / p6] 

[JORNADA / p4] [RAZÓN / p6] [OVACIONES / p20] [24 HORAS / pp-p4 [INFOBAE]  

Alertan ante riesgo de epidemia de sarampión.- El infectólogo Alejandro Macías 

alertó sobre el riesgo de que se presente una epidemia de sarampión en nuestro 

país si no se refuerza la inmunización, ya que "los niveles de vacunación cayeron de 

manera alarmante" y se trata de una de las enfermedades más fáciles de ser 

contagiadas. Ante este panorama, Ector Jaime Ramírez Barba, secretario de la 

Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, lamentó que, a pesar de la 

situación, persistan los subejercicios en el presupuesto para la salud durante el 

primer trimestre de este año. [RAZÓN / p12] 

Ven a alcalde como chivo expiatorio en caso Izaguirre.- El partido Movimiento 

Ciudadano en Jalisco expresó su respaldo al alcalde de Teuchitlán, José Asunción 

Murguía Santiago, detenido el pasado sábado por la Fiscalía General de la 

República (FGR) y acusado de desaparición forzada de personas y delincuencia 

organizada en relación con el caso del rancho Izaguirre. El diputado federal del 

PAN, Ernesto Sánchez Rodríguez, aseguró “para lavarse la cara pretende damos un 

chito expiatorio, celebramos la detención del alcalde de Movimiento Ciudadano 

en Teuchitlán, porque hay reportes de que al rancho se le despojó de manera 

violenta al legítimo propietario en 2012”. [ECONOMISTA / p48] [RAZÓN / p11] 

Plantean eliminar buro de crédito.- El Partido Verde Ecologista de México dio a 

conocer que insistirán en la iniciativa de ley para eliminar el Buró de Crédito en 
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México, pues puede generar Impactos negativos en diversos aspectos de la vida 

de las personas. La Incitativa de Astudillo Suárez busca que las sociedades de 

información crediticia queden obligadas a proteger específicamente la seguridad 

e integridad de los datos personales y crediticios de consumidores, lo cual 

actualmente no está suficientemente regulado. [EXCÉLSIOR / p2] 

Piden cárcel para quien especule con medicinas.- La bancada del Partido Verde 

en la Cámara de Diputados propuso reformar las leyes generales de Salud y de 

Responsabilidades Administrativas, así como del Código Penal Federal, para 

fortalecer el combate a los delitos de corrupción en el sector salud y establecer 

sanciones ejemplares a quienes incurran en este tipo de actos. [UNIVERSAL / p7] 

En junio se discutirá la ley con propuestas de buscadores: Sheinbaum.- Durante este 

mes se realizarán las modificaciones a la iniciativa de Ley General en Materia de 

Desaparición Forzada con las propuestas de los familiares y organizaciones sociales, 

a fin de que se discuta y apruebe en junio en un periodo extraordinario de sesiones 

del Congreso de la Unión, informó la presidenta Claudia Sheinbaum. Señaló que 

todavía hay varias reuniones pendientes de la secretaria de Gobernación, Rosa 

Icela Rodríguez, con las agrupaciones. En principio, prevé que serán 

modificaciones y no se elaborará un nuevo proyecto de ley. [JORNADA / p7] 

[RAZÓN / p11] [HERALDO / p5] [INDEPENDIENTE / p11] 

IMSS, ISSSTE y Pemex, con subejercicio en trimestre.- De acuerdo con el último 

informe que envió Hacienda a la Cámara de Diputados en el primer trimestre del 

año, en el gobierno federal se registraron subejercicios por más de 178 mil millones 

de pesos. Se trata de dinero que no se gastó y estaba destinado a la compra de 

materiales y suministros médicos, a la prevención y persecución del delito e incluso 

para dotar de recursos a los programas Sembrando Vida, Pensión para el Bienestar 

de las Personas con Discapacidad Permanente y Pensión Mujeres Bienestar. 

[UNIVERSAL / p4] 

IFT tiene recursos hasta julio.- El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) cuenta 

con recursos para hacer frente a sus responsabilidades hasta julio de este año. Así 

lo informó Javier Juárez Mojica, presidente del regulador, en una reunión con 

empleados. En un foro realizado en la Cámara de Diputados, el presidente del IFT y 

el comisionado Ramiro Camacho solicitaron apoyo para la continuidad laboral y 

garantizar los ingresos de los colaboradores del regulador. [EXCÉLSIOR / 7D] 

Ley en materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión: juristas aplauden sus 

suspensión temporal.- La iniciativa, enviada al Congreso por el Poder Ejecutivo, 

contempla disposiciones que permitirían a la Agencia de Transformación Digital y 

Telecomunicaciones bloquear temporalmente plataformas digitales a solicitud de 

autoridades competentes. El documento no precisa los supuestos específicos para 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM6525_L_EXC_2_PLANTEANELIMINAR_ELIMINARBURODECREDITOS_3DIP_.pdf
https://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM6525_L_UNIVERSAL_7_PIDENCARCENPARAQUIEN_CARCELMEDIDAS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM6525_L_JORNADA_7_ENJUNIOSEDISCUTIRA_LEYDESAPARECIDOS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM6525_L_RAZON_11_CSPPIDEDIALOGO_DIALOGOCONBUSCADORES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM6525_L_HERALDO_5_INCLUYENSUSPROPUESTAS_DESAPARICIONES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM6525_L_INDEP_11_FOSASOMISIONESYSIMULACION_CRISISDESAPARICIONES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM6525_L_UNIVERSAL_4_IMSSISSSTEYPEMEX_SUBEJERCICIOTRIMESTRE_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM6525_L_EXC_7D_IFTTIENERECURSOS_IFT_3DIP_.pdf


martes, 6 de mayo de 2025 
 

ejercer esta facultad, ni establece mecanismos de control adecuados. Cabe 

señalar que la iniciativa ha generado preocupación entre distintos 

sectores, debido a su posible impacto en derechos fundamentales como 

la libertad de expresión y el acceso a la información. [INFOBAE] 

Pide Coparmex diálogo ante reforma laboral.- Reducir la jornada laboral de 48 a 

40 horas semanales sin atender primero los retos estructurales del país podría tener 

efectos contrarios a los deseados, advirtió la Coparmex, que pidió un proceso 

basado en el diálogo, la gradualidad y el realismo económico. [FINANCIERO / p14] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Contraloría de Veracruz denuncia daño patrimonial en Salud estatal por $200 

millones, en anterior gobierno.- Resultado de las observaciones realizadas por la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF), la Contraloría General del Estado 

presentó una denuncia por daño patrimonial que habría sido cometida en la 

Secretaría de Salud estatal, durante 2023, el penúltimo año de la administración 

que encabezó el gobernador morenista Cuitláhuac García Jiménez. La actual 

mandataria, Rocío Nahle García, también del partido guinda, afirmó que el 

quebranto ascendería a unos 200 millones de pesos, de acuerdo con la ASF. 

[JORNADA / p25] 

OPINIÓN 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) El senador Gerardo Fernández Noroña y el diputado 

Sergio Gutiérrez Luna, ambos morenistas y presidente del Senado y la Cámara de 

Diputados, respectivamente, agarraron parejo contra las candidaturas al Poder 

Judicial que consideran vinculadas al crimen organizado. De nada les sirvió a 

algunos, como el juez Julio Veredín Sena Velázquez, su cercanía con personajes 

ligados a la Cuarta Transformación para evitar la descalificación de los líderes del 

Congreso. [UNIVERSAL/p2]  

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/(…) En plena campaña 

del grupo Va por México a no votar el 1.º de junio en la elección judicial “para no 

legitimar el fraude porque los resultados ya están decididos”, los presidentes de las 

cámaras de Diputados y Senadores urgieron a la presidenta del INE, Guadalupe 

Taddei, a retirar a 26 candidatos. [RAZÓN/p6] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/(…) Pasando las 

elecciones del domingo 1 de junio, arrancarán los trabajos para la reforma de 40 

horas a la semana laborales. No será una tarea fácil aplicar con su abrumadora 

mayoría Monreal, en la Cámara de Diputados, y Adán Augusto en el Senado de la 

República, se podría caer en un grave desempleo. Y para septiembre, tendrá 

nuevos presidentes de la Mesa Directiva de ambas cámaras, del Senado se va 
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Gerardo Fernández Noroña y de Diputados, Sergio Gutiérrez, ambos morenistas. 

Monreal ha demostrado tener oficio, a pesar de su mayoría, para negociar con sus 

pares del PRI, Rubén Moreira y del PAN, Elías Lixa, quiere que la reforma de la Ley 

Laboral salga lo más legitima posible. [MEXICOINFORMA] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) El presidente de la Mesa 

Directiva en Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, asistió a la 

conmemoración del 163 aniversario de la Batalla de Puebla, que encabezó 

Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en esa ciudad. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

La diputada del PAN, Kenia López Rabadán, impulsó una iniciativa que adiciona el 

artículo 1916 Ter al Código Civil Federal, para establecer que los servidores públicos 

afectados en su patrimonio moral por opiniones y/o informaciones, a través de los 

medios de comunicación e información, deberán probar la existencia de la malicia 

efectiva. [24 HORAS] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Fuensanta Guadalupe 

Guerrero Esquivel, secretaria de la Mesa Directiva, y Laura Ivonne Ruiz Moreno, 

coordinadora de MC, presentaron Punto de Acuerdo, por el cual, exhortan al 

gobierno federal, genere e implemente protocolos para acompañar y proteger a 

las y los integrantes de los colectivos de búsqueda de personas desaparecidas, a 

fin de garantizar su vida e integración física. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ANTILOGÍA/RICARDO MONREAL/¿Tropas extranjeras en México?/(…) En 

México no aceptamos la presencia, ayuda ni incursión de tropas de otro país por 

la misma razón que no lo hacen los Estados Unidos de América: en primer lugar, 

porque no se necesita, podemos arreglárnoslas solos; en segundo lugar, porque ese 

tipo de operaciones están prohibidas en nuestra Constitución; en tercer término, 

porque la historia de las incursiones de ese país en México, de acuerdo con Gastón 

García Cantú, han dejado sangre, abuso y saqueos. [MILENIO/p19] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) El gobierno presume que México ha 

recibido un trato excepcional en el tema de los aranceles. “¿Para qué generar un 

desencuentro?”, preguntó Sheinbaum. Ricardo Monreal, coordinador de los 

diputados de Morena, comentó que la postura de la Presidenta nada tiene que ver 

con temor. “Ella actúa en razón de las normas constitucionales que recientemente 

aprobamos en el 19 constitucional y en el 40”, dijo. [EXCÉLSIOR/p6] Escribe del 

tema: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 

HORAS] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) El coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo 

Monreal, celebró nuevamente la intención de la Presidenta de reducir la jornada 
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laboral a 40 horas semanales antes de 2030. Sin embargo, advirtió que no será tan 

buena noticia para todo el mundo. Al ser cuestionado sobre la propuesta del 

coordinador priista, Rubén Moreira, sobre los estímulos fiscales para los 

empleadores, Monreal respondió que hay que revisarla. [FINANCIERO/p31] Se 

comenta el tema en LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO [24 HORAS/p3] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) El grupo parlamentario es el 

que decidirá crear una comisión de la verdad, para el asunto del Fobaproa, admite 

su coordinador, Ricardo Monreal Ávila. Es un expediente abierto, señala, y fustiga 

el pago de millones de pesos y los que faltan por pagar, cuando se debió rescatar 

a los de abajo, no a los de arriba, declara. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que en un incómodo momento en conferencia de prensa 

con el líder de Morena, Ricardo Monreal, el diputado Raúl Bolaños-Cacho, del 

PVEM, desmarcó a su partido de la decisión morenista de prohibir el nepotismo 

electoral para sus candidatos a partir de 2027 y dejó claro que los verdes aplicarán 

esa disposición hasta 2030, como establece la Constitución. [MILENIO/p2] 

Comentan el tema: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p31]; LOS TRES PODERES/JUAN 

LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/(…) El Partido Verde podría pasar de 

ser un aliado incómodo, si mantiene su exigencia de una cuarta parte de las 

candidaturas del 2027, a cambio de no romper la coalición que hizo historia en el 

2018 y en el 2024. Además de quedarse con la nominación en San Luis Potosí —lo 

que marginaría a la actual secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez— la 

formación ecologista reclama el siglado en Quintana Roo, Nayarit (Jasmine 

Bugarín), Tamaulipas (Maki Esther Rodríguez) y Zacatecas (Carlos Puente). 

[ECONOMISTA/p50] 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/(…) El coordinador del PRI, Rubén Moreira, consideró 

suficientes los argumentos para no ir a votar el próximo 1 de junio a los cargos para 

el Poder Judicial federal. Dijo que dicha elección nos pone ante el mundo como 

los hazmerreír ante la farsa del gobierno de Morena que busca tener el control de 

estos cargos. [PRENSA/p2] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/(…) Y que decir del 

endeudamiento que soltó el líder de los diputados en San Lázaro, del PRI, Rubén 

Moreira del ex Presidente López Obrador que hizo en su gobierno, unas siete veces 

más que Fobaproa y que no estaría nada mal que se investigara en que se gastó 

tanto dinero. [MEXICOINFORMA] 

ARTÍCULO/ROSY URBINA/Amor en movimiento/(…) En su mirada había cansancio, 

pero también una fuerza imparable. La misma que mueve a tantas madres que, 
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como ella, han dejado atrás su tierra, su casa y sus comunidades para buscar un 

futuro digno para sus hijos. Este Día de las Madres, refrendo mi compromiso y 

empatía con esas mujeres que, a pese a todos los obstáculos, nos enseñan que el 

amor verdadero no se detiene ni se cansa, aunque esté siempre en movimiento. 

[SOL DE MÉXICO/p22] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) Sin vergüenza alguna, así se muestran en redes 

sociales los candidatos a jueces que fueron ya denunciados ante el INE por los 

presidente del Senado y de la Cámara de Diputados para solicitar se cancelen sus 

candidaturas por presuntos vínculos con el crimen. [UNIVERSAL/p2] Comenta el 

tema: ¿SERÁ? [24 HORAS/p2] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación, Norma Piña, ya hace trámites para mudarse a Canadá apenas entregue 

el puesto a quien resulte vencedor en la muy próxima elección del 1 de junio, sobre 

todo, quizá, porque se dice que su equipo metió mano en un material editorial que 

presume vínculos de su antecesor, Arturo Zaldívar, con actos de corrupción. 

[MILENIO/p2] 

COLUMNA/ESPECTRO/JAVIER TEJADO DONDÉ/(…) Estamos a un mes de la primera 

elección a distintos cargos en el Poder Judicial de la Federación, lo que cambiará 

la historia de la impartición de justicia en el país. Muchas cosas han pasado, pero 

también muchas cosas siguen en incertidumbre. Por ejemplo, no queda claro si 

todos los contendientes que están hoy en las boletas impresas lleguen al día de la 

jornada electoral de este 1 de junio. [UNIVERSAL/p22] 

COLUMNA/LOS DERECHOS HOY/ARTURO ZALDÍVAR/(…) Zedillo insiste en que la 

democracia mexicana ha muerto. Defiende a un Poder Judicial “profesional e 

independiente” que solo existe en su imaginación y en la narrativa que le conviene 

sostener. Lo cierto es que el entramado institucional que hoy añora, y que él impuso 

no trajo justicia para el pueblo; trajo blindaje institucional para un modelo 

económico que excluyó a millones. [MILENIO/p13] Del tema escriben: 

EMPEDRADO/FRANCISCO BÁEZ RODRÍGUEZ [CRÓNICA/p4Opinión]; LA 

RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO [MEXICOINFORMA] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

Sin duda el líder del PRI debe estar tranquilo, pues a pesar de que el próximo jueves 

8 de mayo, se reunirán los diputados de la Comisión Jurisdiccional, no tienen 

contemplado discutir el desafuero del senador Alejandro “Alito” Moreno, 

presidente nacional del PRI, afirmó el diputado Raúl Bolaños Cacho Cué (PVEM), 

secretario de dicha instancia. Refirió que el tema no está contemplado en la Orden 

del Día, contrario a lo que aseguró en días pasados el presidente de la Comisión, 

Hugo Éric Flores Cervantes (Morena). [24 HORAS] 
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COLUMNA/PASE DE ABORDAR/RICARDO CONTRERAS REYES/(…) Quizás el tema 

debió abordarse en el marco del 49 Tianguis Turístico 2025, recientemente realizado 

en Tijuana, Baja California. En la Cámara de Diputados, cosa rara, la propuesta 

para proteger a la infancia de los depredadores sexuales se aprobó por 

unanimidad el pasado 29 de abril. La diputada panista Tania Palacios Kuri, quien 

preside la Comisión de Turismo, presentó ante el Pleno la exposición de motivos 

para realizar adiciones al artículo 58 de la Ley General de Turismo, en materia de 

acciones para evitar la posible comisión de delitos contra la integridad de niñas, 

niños y adolescentes.[CONTRARÉPLICA/p13] 

COLUMNA/COORDENADAS/ENRIQUE QUINTANA/(…) Entre amplios sectores del 

empresariado mexicano hay escepticismo respecto al impacto que pueda tener el 

Plan México en el crecimiento del país o el efecto de las estrategias que se han 

anunciado. Sin embargo, a diferencia de aquellas presentaciones que se 

quedaban en el aire, hay aspectos del llamado Plan México que son muy tangibles 

y han empezado a funcionar. De acuerdo con el informe presentado por Hacienda 

al Congreso la semana pasada, en el primer trimestre, la recaudación de ISR en 

personas morales pasó de 348 mil millones en 2024 a 660 mil millones en 2025, lo que 

significa un incremento de 87 por ciento en términos nominales. [FINANCIERO/p2] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/(…) En San Lázaro se buscan medidas contra la 

corrupción en el sistema de salud mexicano. El PVEM propone reformas legales 

para imponer penas de 50 a 70 años de prisión y multas de 7,500 a 15,000 días a 

quienes roben, acaparen, trafiquen, comercialicen sin autorización o malusen 

medicamentos, vacunas e insumos del sector salud, con el fin de mejorar el control 

y la distribución en este ámbito. [ECONOMISTA/p54] Opina del tema: EL DATO 

INCÓMODO/JUAN ORTIZ [OVACIONES/p26] 

COLUMNA/SABER POLÍTICO/RAÚL AVILÉS ALLENDE/(…) El domingo pasado, el 

Consejo Nacional de Morena aprobó los nuevos Lineamientos Éticos del partido, sin 

mencionar una palabra incómoda: reelección. Este silencio no es una anécdota, 

es una señal. El dato no es menor. El 5 de febrero la presidenta Claudia Sheinbaum 

informó que enviaría al Congreso una iniciativa constitucional para prohibir el 

nepotismo y la reelección inmediata a partir de 2027. [CONTRARÉPLICA/p2] 

Comenta el tema: HECHOS Y SUSURROS/DOLORES COLÍN [24 HORAS/p8] 

ARTÍCULO/OCTAVIO DE LA TORRE DE STÉFFANO/(…) Garantizar el acceso a vivienda 

digna en México exige más que buenas intenciones: requiere responsabilidad, 

diálogo informado y colaboración entre quienes generan el empleo y quienes 

diseñan la política pública. Por eso, desde Concanaco Servytur respaldamos la 

reforma al Infonavit impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum y aprobada 

por el Congreso de la Unión. [FINANCIERO/p24] 
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COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/(…) Con lineamientos y un código 

de conducta, sin reformar sus documentos básicos, Morena ha marcado la ruta a 

la selección de sus candidatos a las 16 gubernaturas que estarán en juego y 

también, para la renovación de las 300 curules de San Lázaro. Los actuales 

diputados federales de Morena podrán optar por la reelección. 

[ECONOMISTA/p50]  

ARTÍCULO/FELIPE DE LA MATA PIZAÑA/(…) En su reciente artículo “México: de la 

democracia a la tiranía”, publicado en Letras Libres, el expresidente Ernesto Zedillo 

Ponce de León cuestionó los resultados de la elección de 2024 para la Cámara de 

Diputados. La carencia de sustento constitucional en el análisis del expresidente es 

un punto que debe señalarse. Su texto se limita a afirmaciones subjetivas, lo cual 

dificulta la elaboración de contraargumentos y refutaciones detalladas. Sin 

embargo, la trascendencia de sus declaraciones exige una respuesta inequívoca. 

[UNIVERSAL/p14] Comenta el tema: JOSÉ WOLDENBERG [UNIVERSAL/p15] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/(…) Las campañas políticas adelantadas, fuera de los 

tiempos previstos por la ley electoral, siguen siendo un delito. El que lo comete 

puede perder su candidatura y quedar fuera de la competencia. La presidenta 

Sheinbaum, para evitar que el agandalle de arrancar antes le termine costando 

caro al partido, les pidió a sus correligionarios de Morena, por medio de una carta, 

que no lo hagan. La dirigencia del partido optó por dejar de lado esa atenta 

recomendación. [CRÓNICA/p2Opinión] Se comenta el tema en ¿SERÁ? [24 

HORAS/p2]; VOTOS Y BILLETES/JOSÉ LUIS CAMACHO [24 HORAS/p10]; INDICADOR 

POLÍTICO/CARLOS RAMÍREZ [INDEPENDIENTE/p3]; DÍAS PRESIDENCIALES/ARMANDO 

REYES VIGUERAS [INDEPENDIENTE/p9] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Para evitar desencuentro, Sheinbaum elude contestar opiniones de Trump.- “Para 

no generar un desencuentro” con su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, 

la presidenta Claudia Sheinbaum prefirió no contestar a la declaración de que por 

miedo a los cárteles de la droga rechazó el ingreso de fuerzas militares de ese país 

a territorio nacional. Afirmó que mantiene una muy buena comunicación y diálogo 

con el mandatario y en poco más de tres meses de su llegada a la Casa Blanca 

han hablado por teléfono en cinco ocasiones. “Es buena la comunicación. A veces 

no estamos de acuerdo, pero no quisiera que sea a través de declaraciones en los 

medios”. [JORNADA / pp-p3] 

 

La presidenta de México intenta desactivar el temor a una intervención militar de 

Estados Unidos.- Un fuerte intercambio de declaraciones durante el fin de semana 
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ha aumentado la preocupación en México ante la posibilidad de que Donald 

Trump impulse una presencia militar estadounidense en su territorio para luchar 

contra el narcotráfico. La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, trató de 

apaciguar la situación en su rueda de prensa diaria del lunes, subrayando que la 

comunicación entre los dos líderes había sido “muy buena” hasta el momento. [THE 

GUARDIAN] 

 

México aprieta pinza contra evasión fiscal en aduanas.- La Secretaría de Economía 

informó que canceló las importaciones de acero provenientes de la mitad de los 

molinos registrados en el extranjero, como una medida para impedir la 

triangulación ilegal de mercancías y la evasión de aranceles. Para poder exportar 

productos siderúrgicos a México desde cualquier país del mundo, se necesita que 

cada molino de origen se incluya en un registro ante la Secretaría de Economía. 

“En ese registro, las empresas deben informar los datos de los molinos de acero, del 

cual proviene el material que están importando. Nos ordenó la presidenta que 

revisáramos uno por uno, son más de 2 mil”, dijo Marcelo Ebrard, secretario de 

Economía, en la conferencia de prensa diaria que da la presidenta Claudia 

Sheinbaum. [ECONOMISTA / pp-p4] 

 

Busca CFE más contenido local en sus compras.- La secretaria de Energía, Luz Elena 

González, expuso que en las adquisiciones que realice la Comisión Federal de 

Electricidad se tendrá una mayor proporción de contenido mexicano en los 

productos. En la rueda de prensa matutina, la funcionaria adelantó que en el sector 

de Distribución se espera pasar del 25% de contenido nacional a por lo menos el 

50%; en la transmisión, del 30 hasta el 50%; y en generación del 25 al 35. [EXCELSIOR 

/ p5] 

SEGURIDAD 

Detienen a 361 por extorsión.- El titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 

(SSC), Pablo Vázquez informó que, entre el 5 de octubre de 2024 y el 20 de abril de 

2025, un total de 361 personas han sido detenidas en el marco de la Estrategia 

contra el delito de Extorsión. Destacó que esta estrategia está centrada en la 

ciudadanía, por ello se ha incrementado el trabajo operativo en calles y colonias 

de las 16 alcaldías para la atención oportuna de denuncias, también se reforzaron 

los trabajos de inteligencia e investigación. [HERALDO / p12] 

 

Obsoletas las Fuerzas armadas mexicanas.- México es uno de los países sede de la 

Copa Mundial de Futbol que se celebrará el próximo año en Norteamérica; sin 

embargo, sus fuerzas armadas no cuentan con protocolos ni tecnología para 

participar y disuadir posibles ataques terroristas. [SOLDEMEXICO / pp/p4] 
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GENERAL 

Migrantes varados en Chiapas sólo esperan que los repatrien.- Tres veces por 

semana migrantes provenientes de Venezuela acuden a la Estación Migratoria 

Siglo XXI, de Tapachula, Chiapas, con la esperanza de obtener información sobre 

los vuelos humanitarios que les permitan regresar a su país. [24HORAS / pp-p10] 

 

Alertan ante riesgo de epidemia de sarampión.- El infectólogo Alejandro Macías 

alertó sobre el riesgo de que se presente una epidemia de sarampión en nuestro 

país si no se refuerza la inmunización, ya que “los niveles de vacunación cayeron 

de manera alarmante” y se trata de una de las enfermedades más fáciles de ser 

contagiadas. En entrevista con La Razón, el especialista afirmó: “Una epidemia sí es 

probable… falta mucha vacunación hasta los 39 años. Se está haciendo un es 

fuerzo exprés, pero muy probablemente no va a alcanzar y va a haber algunos 

brotes en algunos estados”. [RAZÓN / p12] 

ECONOMÍA 

Presenta SHCP estrategia para adicionar 0.7 pb al crecimiento.- El secretario de 

Hacienda, Edgar Amador, presentó una estrategia para potenciar el crecimiento 

económico en 0.7 puntos porcentuales y generar 700 mil empleos adicionales, 

mediante el aumento de las compras gubernamentales y la sustitución de 

importaciones. [FINANCIERO / pp-p4] 

Ingreso de contenedores ace 20%; China los regala.- Tras aumento del 6 por ciento 

en el volumen de carga durante el primer bimestre en los puertos de Manzanillo y 

Lázaro Cárdenas, se registró una súbita caída en abril en el ingreso de mercaderías 

procedente de China, lo que sumado a una mayor fiscalización aduanal hizo 

disminuir 20 por ciento la entrada general de contenedores a esas terminales 

marítimas, reveló Juan Pablo Pacheco, presidente de la Asociación Mexicana de 

Agentes de Carga (Amacarga). [MILENIO / pp-p20] 

INTERNACIONAL 

¿Se impondrá un favorito o se cumplirá el refrán “quien entra papa sale cardenal”.- 

El secretario de Estado de la santa sede, Pietro Parolin, (segundo a cargo más 

poderoso después del pontífice, escogido por el papa Francisco en 2013) entra de 

nuevo como papable gracias a que es el candidato más equilibrado entre los dos 

bandos, pues ha sido un hombre de Francisco, pero no siempre en sintonía con su 

aperturismo. [CRONICA/pp-p4] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM6525_N_24H_PP.10_MIGRANTESVARADOSENCHIAPAS_MIGRANTES_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM6525_N_RAZON_12_ALERTANANTERIESGO_EPIDEMIASARAMPION_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM6525_N_FIN_PP.4_PRESENTAHACIENDA_ESTRATEGIAPARACRECIMIENTO_12NACIONAL_.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM6525_N_CRO_PP.4_LOSPAPABLES_NUEVOPAPA_12NACIONAL_.pdf
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El Congreso comienza la batalla jurídica en el INE para impugnar una veintena de candidaturas 

judiciales de dudosa reputación | EL PAÍS México 
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Como lo anunciaron en semanas previas, los presidentes de las Mesas 

Directivas del Senado y la Cámara de Diputados presentaron una solicitud 

formal ante el Instituto Nacional Electoral (INE) para anular el registro de 26 

candidaturas de la elección judicial. Según comunicaron, 18 de ellas 

podrían incumplir con el requisito de buena reputación y ocho más con el 

promedio general de calificación. 

Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva en el Senado, 

y Sergio Gutiérrez Luna, su homólogo en la Cámara de Diputados, acudieron 

el pasado domingo 4 de mayo ante el INE para presentar un informe con los 

argumentos en contra de las 26 candidaturas señaladas. 

“Las 18 personas enlistadas no cumplen con el requisito constitucional de 

‘gozar de buena reputación’, por estar vinculadas a investigaciones penales 

federales vigentes, incluyendo delitos graves como abuso sexual, peculado, 

amenazas, lesiones y delincuencia organizada; y 8 candidaturas más no 

cumplen con el promedio general de calificación en licenciatura de 

cuando menos ocho puntos “, expresaron en el comunicado. 

 
Quiénes son las 26 personas cuya candidatura al Poder Judicial fue impugnada por 

diputados y senadores - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/05/05/quienes-son-las-26-personas-cuya-candidatura-al-poder-judicial-fue-impugnada-por-diputados-y-senadores/
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/05/quienes-son-las-26-personas-cuya-candidatura-al-poder-judicial-fue-impugnada-por-diputados-y-senadores/
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/05/como-conocer-las-propuestas-de-los-candidatos-a-la-eleccion-del-poder-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/05/como-conocer-las-propuestas-de-los-candidatos-a-la-eleccion-del-poder-judicial/
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Congreso de BC exhorta a Congreso de la Unión a aprobar la "Ley Daryela" - La Política Online 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/bajacalifornia-mx/congreso-de-bc-exhorta-a-congreso-de-la-union-a-aprobar-la-ley-daryela-para-la-capacitacion-obligatoria-en-materia-de-genero/
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El mensaje es para Andrea Chávez, 
Macedonio y Monreal 
 

El mensaje que mandó la Presidenta Claudia Sheinbaum a su militancia, contra el 

nepotismo, es más que clara que va dirigido a los senadores Félix Salgado Macedonio que 

quiere sustituir a su hija, la gobernadora de Guerrero y Saúl Monreal, que igual pero con su 

hermano David que gobierna Zacatecas. 

Para nadie es secreto que es una respuesta a la rebeldía de la reforma que le rechazaron 

de erradicar el nepotismo en el 2027 y que tanto Adán Augusto como Ricardo Monreal con 

sus presidentes de ambas cámaras, Gerardo Fernández Noroña del senado y Sergio 

Gutiérrez de Diputados, la mandaron hasta el 2030. 

La propuesta fue del mandamás de la bancada del Partido Verde, Manuel Velasco, que 

defendió la única gubernatura de San Luis Potosí con Ricardo Gallardo y que quiere dejar 

la herencia a su esposa la senadora, Ruth González. 

Sheinbaum había buscado que se evitara la sucesión automática, pues para ella San Luis 

Potosí podría haberla jugado su candidata Rosa Isela Rodríguez, actual secretaria de 

Gobernación o, incluso, Estela Damián, actual subsecretaria de Seguridad y brazo fuerte de 

la señora Presidenta. 

El pleito de la sucesión para el 2027 en Morena, apenas comienza y le puedo adelantar que 

Saúl Monreal no se va a quedar con las manos quietas, no, ya está trabajando, desde hace 

rato en una estrategia para poder dar la pelea como aspirante a gobernar su natal. 

No pierda de vista que el mensaje de Sheinbaum, de evitar actos anticipados de campaña 

y asomar los dineros de sobra con vehículos de lujo, va totalmente dirigido a la senadora 

Andrea Chávez que quiere gobernar, a como de lugar y con todo el peso económico y 



 

OPINIÓN 06/05/2025 0 

político del Senado, su natal Chihuahua que mantiene el PAN con Maru Campos. El respaldo 

total, por ser su consentida, sin duda es del mandamás de la cámara alta y corcholata 

pejista, Adán Augusto. 

 

ALFREDO CAMACHO, ADIOS 

 

Ayer perdió la batalla el amigo Alfredo Camacho, un periodista que brillo en los años 90s, 

fue catedrático en Acatlán y colaboró en el gobierno de Roberto Madrazo. Extraordinario, 

más que periodista, hombre de la alta cocina, fundó su Cocina-restaurante en su propiedad 

de Iztacalco donde terminó sus últimos días en la lucha contra el desgraciado cáncer. Los 

moles, su especialidad y una verdadera delicia. Se te va extrañar Don Alfredo. 

 

PYMES, LOS MAS AFECTADOS POR SEMNANA DE 40 HORAS 

 

Pasando las elecciones del domingo 1 de junio, donde se armó una elección para elegir 

ministros, magistrados y jueces, que será sin duda a modo del gobierno de Sheinbaum, 

arrancarán los trabajos para la reforma de 40 horas a la semana laborales. 

Naturalmente que se tendrá que trabajar con el empresariado y los sindicatos, no es fácil 

recortar horarios cuando el país está en malas condiciones. 

Sin embargo, hay confianza del líder de la bancada de Morena, en San Lázaro, Ricardo 

Monreal que adelantó buscará, del 2 al 5 de junio qué en los foros programados de 

expertos, empresarios y sindicatos, se pueda enriquecer para llevar el proceso legislativo. 

No será una tarea fácil aplicar con su abrumadora mayoría Monreal, en la Cámara de 

Diputados, y Adán Augusto en el Senado de la República, pues una imposición sin escuchar 

las voces de los patrones, se podría caer en un grave desempleo. 

No pierda de vista que esta reforma podría ser llevada en la primera semana de septiembre 

cuando inicia el periodo de sesiones, tendrá nuevos ´residentes de la Mesa Directiva de 

Ambas Cámaras, del Senado se va Gerardo Fernández Noroña y de Diputados, Sergio 

Gutiérrez, ambos morenistas. 

Si bien la Presidenta Claudia Sheinbaum reafirmó que antes del 2030 los horarios laborales 

deberán quedar en 40 horas semanales, de siete días descasar dos, la tarea está en el 

Congreso. 

Monreal ha demostrado tener oficio, a pesar de su mayoría, para negociar con sus pares 

del PRI, Rubén Moreira y del PAN, Elías Lixa, quiere que la reforma de la Ley Laboral salga 

lo más legitima posible. 

El empresariado es de la voz con mayor fuerza porque son ellos los que van a sufrir los 

descalabros, los titulares de la Canaco, del Consejo Coordinador Empresarial, de los 

restauranteros, etcétera, se han pronunciado que se debe ir con calma en este tema porque 

hoy no hay condiciones. 

Naturalmente qué para el CCE, los que más afectados que van a resentir, serán las pymes 

que ocupan el 90 por ciento de las empresas del país. 
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Uno d ellos principales problemas que se registrarán si se aprueba esa reforma, es que los 

trabajadores podrían sufrir una disminución de salarios o, incluso la pérdida del empleo. 

Que decir en las nuevas contrataciones, de entrada, se les ofrecerá menos dinero del que 

actualmente se puede otorgar. 

Por eso Monreal adelantó que ellos, los legisladores están listos para comenzar a legislar 

esta reforma, que sea con el común acuerdo después de escuchar al empresariado y a los 

sindicatos, vaya los expertos que puedan enriquecer esta iniciativa de la que manda en 

Palacio Nacional Nacional. 

Que una vez que se terminen esos foros, entonces ellos, los diputados abrirán el proceso 

para comenzar en el armado de esa iniciativa que ya esta en el Congreso. 

 

INVETIGAR EN QUE SE GASTO TANTO AMLO (ENDEUDO 7 VECES MAS QUE FOBAPROA) 

 

Dicen los que saben que en Palacio Nacional recularon cuando pedían a gritos que se 

investigara quienes aprobaron el famoso FOBAPROA, bandera de la Presidenta Claudia 

Sheinbaum para responder al ex Presidente Ernesto Zedillo que le ha causado con sus 

declaraciones que es cómplice de matar la democracia, un severo dolor de cabeza. 

Y que decir del endeudamiento que soltó el líder de los diputados en San Lázaro, del PRI, 

Rubén Moreira del ex Presidente López Obrador que hizo en su gobierno, unas siete veces 

más que FOBAPROA y que no estaría nada mal que se investigara en que se gastó tanto 

dinero. 

No quiso la que manda en Palacio, investigar quienes votaron por el FOBAPROA, por la 

sencilla razón que la mayoría de esos diputados están ahora en Morena. Como diría el 

clásico, la mayoría de rateros del PRI, ahora están purificados en el partido oficial. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/el-mensaje-es-para-andrea-chavez-macedonio-y-monreal/  

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/el-mensaje-es-para-andrea-chavez-macedonio-y-monreal/
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Luego de que Trump afirmara que la mandataria mexicana “tiene miedo de los cárteles” y que por eso no 

aceptó el envío de tropas estadounidenses a México. La presidenta evitó confrontar la declaración 

directamente y reiteró que su gobierno no permitirá ninguna acción que comprometa la soberanía nacional. 

En este sentido, Claudia Sheinbaum hizo énfasis en mantener un canal de comunicación directo con su 

homólogo estadounidense. Aseguró que las relaciones diplomáticas entre México y Estados Unidos no 

deben condicionarse a declaraciones en medios o publicaciones en redes sociales. Durante su intervención, 

recordó una conversación con Trump en la que este ofreció enviar tropas a México con el fin de combatir al 

narcotráfico. Sheinbaum respondió que esa opción no es aceptable, pero que están abiertos a colaborar en 

temas comunes siempre bajo el respeto a la soberanía y el territorio nacional. La presidenta puntualizó que 

el ofrecimiento del expresidente estadounidense no fue un ultimátum, como lo reportó recientemente The 

Wall Street Journal. 

SENADORA DE MORENA, ANA LILIA RIVERA ASEGURÓ QUE LA LEY DE TELECOMUNICACIONES NO SERÁ 

UNA MORDAZA 

Siempre ocupada y comprometida con explicar las reformas que está impulsando la presidenta Claudia 

Sheinbaum, la senadora de la República por Tlaxcala, Ana Lilia Rivera Rivera, planteó que la reforma a la 

Ley de Telecomunicaciones no implica una mordaza para plataformas de comunicación ni una forma de 



 

OPINIÓN 06/05/2025  

 

 
censura, al contrario, consideró que es poner reglas claras en la materia de transmitir contenidos. Rivera 

Rivera afirmó que “no estamos nosotros acabando con la libertad de expresión, no hay censura, lo que sí 

son reglas claras de cómo se debe utilizar una concesión del estado mexicano”; insistió que no pueden abrir 

las puertas a los adversarios y quienes atentan a la soberanía nacional e intereses ajenos en la soberanía de 

la patria y poner de manera indigna en medios masivos al mexicano. Bajo el esquema de justificar la 

libertad de expresión, refirió que algunas empresas lo que hacen es buscar y proteger los intereses de 

gobiernos extranjeros, que -sostuvo- lo hacen con la intención de tener efectos nocivos con el pueblo y el 

gobierno. La congresista comentó que no tolerarán el racismo disfrazado de comunicación, y que la nueva 

Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión prohíbe la transmisión de propaganda política, ideológica o 

comercial de gobiernos extranjeros en medios nacionales. 

SENADORA DEL PRI, MELY ROMERO PROPONE REFORMA PARA SUBSIDIAR EN 50 POR CIENTO LA 

TELEFONÍA Y EL INTERNET PARA ESTUDIANTES 

Ocupada en garantizar mejores condiciones para los estudiantes y reducir la brecha digital, la senadora del 

PRI, Mely Romero Celis presentó una iniciativa para establecer un subsidio del 50 por ciento en los pagos 

de servicios de internet y telefonía para estudiantes inscritos en instituciones educativas reconocidas por el 

Estado. El objetivo de esta propuesta es que el acceso a la conectividad deje de ser un obstáculo para el 

aprendizaje, especialmente para quienes viven en condiciones de desventaja económica. Importante la 

propuesta de la legisladora, sobre todo si tomamos en cuenta que el internet ha dejado de ser un lujo y se 

ha convertido en una herramienta para la educación. Estaremos atentos al desahogo de este proyecto. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR PROMUEVE VOTO JUDICIAL EN HIDALGO 

Muy activo está el vicecoordinador de Morena en el Senado, Alfonso Ramírez Cuéllar pues ayer promovió 

en Hidalgo la elección de jueces, magistrados y ministros a celebrarse el 1 de junio. Acompañado por la 

diputada federal, Tatiana Ángeles Moreno y el senador Cuauhtémoc Ochoa Fernández, y a poco menos de 

un mes de que concluyan las campañas de dicho proceso electoral, desde Hidalgo Ramírez Cuéllar promovió 

la jornada a través del movimiento “Construyendo Justicia”. En conferencia de prensa los legisladores 

subrayaron que en Hidalgo han recorrido cerca de 20 municipios para informar sobre la jornada electoral, el 

tipo de boletas que recibirán los ciudadanos y los cargos a elegir, asimismo, esperan visitar los 84 

municipios del estado. Por su parte, Ramírez Cuellar mencionó que a nivel nacional se renovará la mitad del 

Poder Judicial y en el 2027, tanto Hidalgo como otros estados estarán renovando por primera vez sus jueces 

y magistrados locales. 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ SE REUNIRÁ CON TODOS LOS INTERESADOS PARA 

DISCUTIR LEY DE TELECOMUNICACIONES 

Adán Augusto López, coordinador parlamentario de Morena en el Senado se encuentra muy activo en su 

trabajo legislativo y es probable que mañana se reúna con la Asociación de Concesionarios Independientes 

de Radio (ACIR); y con el titular de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones y otros 

actores, para analizar la Ley de Telecomunicaciones. La semana pasada indicó que los conversatorios en 

torno a la Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión serán abiertos y con la invitación a todos 

los actores y organizaciones que han mostrado algún interés en la ley. Adán Augusto López aseguró que 

dichos conversatorios durarán el tiempo que sea necesario, porque “vamos a revisar el contenido de la ley y 

veo muy complicado que podamos sacarla en este periodo”, estimó. El legislador dejó en claro que los y las 

legisladoras escucharán a todos los interesados y de ahí podrían surgir modificaciones. Estaremos atentos. 
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EL PRÓXIMO 8 DE MAYO NO SE DISCUTIRÁ DESAFUERO DE ALITO, ASEGURA DIPUTADO RAÚL BOLAÑOS 

Sin duda el líder del PRI debe estar tranquilo, pues a pesar de que el próximo jueves 8 de mayo, se reunirán 

los diputados de la Comisión Jurisdiccional, no tienen contemplado discutir el desafuero del senador 

Alejandro “Alito” Moreno, presidente nacional del PRI, afirmó el diputado Raúl Bolaños Cacho Cué (PVEM), 

secretario de dicha instancia. Refirió que el tema no está contemplado en la Orden del Día, contrario a lo 

que aseguró en días pasados el presidente de la Comisión, Hugo Éric Flores Cervantes (Morena). “Estamos 

citados a reunión de la Comisión Jurisdiccional, no la Sección Instructora, para el día jueves 8 del presente 

mes, no hay ningún tema, como tal, relativo al expediente del senador Alejandro Moreno; esperemos a ver 

qué es lo que informa el presidente de la propia comisión, quien es el que ha venido informando a medios 

que abordará el tema del senador Alejandro Moreno, pero hasta ahora, en el orden del día no hay un tema 

como tal”, dijo. En el caso del diputado morenista Cuauhtémoc Blanco, explicó que la Comisión 

Jurisdiccional sigue esperando que la Fiscalía General del Estado de Morelos les envíe una nueva carpeta de 

investigación en su contra, para reiniciar el proceso de desafuero. Estaremos atentos. 

SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES LLAMA A PARTICIPAR EN ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL 

El senador Manlio Fabio Beltrones advirtió sobre los riesgos de un Poder Judicial a modo con el actual 

método de elección de jueces y magistrados, pero hizo un llamado a la participación ciudadana en las 

elecciones del 1 de junio. Consideró que la baja participación esperada, con una afluencia estimada de sólo 

8 millones de votantes de un padrón que supera los 90 millones, pone en duda la legitimidad de los 

resultados, incluso en el mejor de los escenarios. "No podemos esperar que quienes resulten electos 

cuenten con la legitimidad del pueblo", señaló el senador. "Mi preocupación radica en que el método actual 

no garantiza la selección de los mejores perfiles. Debemos buscar jueces y magistrados que se distingan por 

su capacidad, talento, experiencia e, sobre todo, por su absoluta imparcialidad, libres de vínculos con el 

gobierno", enfatizó Beltrones.  El senador hizo un llamado a la vigilancia ciudadana, alertando sobre la 

presencia de candidatos que podrían no ser aptos para la impartición de justicia. Finalmente, Beltrones 

reiteró su preocupación por las posibles conexiones de algunos candidatos con el crimen organizado o su 

falta de preparación jurídica, señalando que "es crucial que la ciudadanía participe activamente en este 

proceso crucial para el futuro del sistema judicial mexicano". 

DIPUTADO RICARDO MONREAL RESPALDA A SHEINBAUM EN SU POSTURA DE NO CONFRONTARSE CON 

TRUMP 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), de la Cámara de Diputados, 

aseveró que su bancada “respalda a la presidenta en todas sus expresiones de no confrontarse con el 

presidente Donald Trump y de actuar con estricto apego a la Constitución, que el Constituyente 

Permanente recientemente aprobamos en las modificaciones al 19 y al 40 constitucional”. El legislador dijo 

que Donald Trump, presidente de los Estados Unidos, afirma que la presidenta Claudia Sheinbaum es 

encantadora. “Yo creo que sí. Tiene toda la razón, pero no sólo, sino también inteligente y prudente. 

“Nuestra Carta Magna, nuestra Constitución no permite este tipo de ayuda del exterior por gobiernos 

extranjeros, porque la historia nos ha enseñado que el problema no es permitir que entren tropas 

extranjeras a nuestro territorio, el problema es cómo las sacamos”. En ese sentido, Monreal Ávila recordó 

que en “el año 2000 el presidente Bill Clinton impulsó el ‘Plan Colombia’, que permitía el envío de tropas de 

ayuda militar a ese país, para combatir el narcotráfico y la guerrilla. ¿Y qué pasó? Que la violencia se 

incrementó en Colombia y los problemas que se buscaba solucionar se agudizaron. Es decir, no se acabaron. 
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DIPUTADA DEL PAN, KENIA LÓPEZ IMPULSA INICIATIVA PARA QUE SERVIDORES PÚBLICOS ESTÉN 

OBLIGADOS A PROBAR “MALICIA EFECTIVA” CUANDO SE CONSIDEREN AFECTADOS POR INFORMACIÓN 

EN MEDIOS DE COMUNICACIÓN 

La diputada del PAN, Kenia López Rabadán, impulsó una iniciativa que adiciona el artículo 1916 Ter al 

Código Civil Federal, para establecer que los servidores públicos afectados en su patrimonio moral por 

opiniones y/o informaciones, a través de los medios de comunicación e información, deberán probar la 

existencia de la malicia efectiva. Agrega que deberán demostrar que la información fue difundida a 

sabiendas de su falsedad, con total despreocupación sobre si era falsa o no, y que se hizo con el único 

propósito de dañar. El documento, turnado a la Comisión de Justicia, también plantea reformar el artículo 

1934, a fin de establecer que la acción para exigir la reparación de los daños causados, en el caso de lo 

previsto en el artículo 1916 Ter de este Código, prescribe en seis meses contados a partir de la difusión de la 

información. En la exposición de motivos, menciona que los servidores públicos no ejercen de manera 

oportuna la acción de responsabilidad por daño moral en el momento que tienen conocimiento de la 

información, ya que recurren a esta figura con el objetivo de intimidar a las y los periodistas y, con ello, 

mantienen en constante amenaza a los comunicadores y se afecta directamente el ejercicio de la libertad 

de expresión 

TRUMP ANUNCIÓ ARANCELES PARA PELÍCULAS PRODUCIDAS FUERA DE EU Y A PRODUCTOS 

FARMACÉUTICOS 

De nueva cuenta el presidente estadounidense Donald Trump, afirmó que impondrá aranceles del 100% a 

las películas realizadas en países extranjeros, a medida que intensifica las disputas comerciales con naciones 

de todo el mundo. El mandatario dijo que autoriza al Departamento de Comercio y al representante 

comercial a iniciar el proceso para establecer el impuesto y alegó que la industria cinematográfica de EE.UU. 

se encuentra "en una fase de decadencia muy rápida". Trump calificó el hecho de que los países ofrezcan 

incentivos para atraer cineastas y estudios como "un esfuerzo concertado de otras naciones" y dijo que, por 

ende, representa "una amenaza a la seguridad nacional". Pero por si esto no fuera poco, además aseguró 

que anunciará aranceles para productos farmacéuticos «en las dos próximas semanas», después de firmar 

hoy una orden ejecutiva para promover la producción de este tipo de bienes en suelo estadounidense. La 

orden ejecutiva firmada hoy tiene el objetivo de agilizar los procedimientos para obtener permisos para la 

construcción de instalaciones destinadas a la fabricación de «medicamentos con receta», incluyendo la 

obtención de autorizaciones de la Agencia de Protección Medioambiental (EPA) estadounidense. 

  

X @JHECTORMUNOZ 
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Con sustento en informes de la SHCP, el secretario de la comisión de Salud 

en Cámara de Diputados, Éctor Jaime Ramírez Barba, alerta al país, que la 

dependencia del ramo, ejerce un 17.4% de su presupuesto anual, 59 mil 

457.1 mdp, que aprobó Cámara de Diputados para 2025. 

El representante popular del PAN, señala que, en el país, hay 789 casos que 

se confirmaron de sarampión y, en la secretaría de Salud, ni les ocupa ni 

preocupa. 

O sea, el titular de la dependencia, David Kershenobich Stalnikowitz, ha de 

esperar una epidemia de aquel flagelo sanitario, para entonces, fortalecer el 

Programa de Vacunación. Como ocurrió con el Covid, donde el antecesor de 

Claudia Sheinbaum y sus entonces colaboradores en el sector, Jorge Alcocer 

Varela y el controversial, Hugo López-Gatell, “se hicieron bolas “. 

Y las consecuencias, miles de víctimas por el virus que llegó de China. 

Legislador panista, un profesional en el análisis del sector salud, reporta que, 

en conjunto, instituciones de salud, solamente llevan avance del 17.4%, 

respecto de su presupuesto anual para este año. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

 

 

PAN: SECTOR SALUD, NO EJERCE RECURSOS PARA VACUNAS, CON 789 CASOS DE SARAMPIÓN; 

RICARDO MONREAL: COMISIÓN DE LA VERDAD PARA EL FOBAPROA 
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Cabe recordar que, Morena y sus aliados, recortaron en 81 mil mdp, 

presupuesto anual del sector salud para este año.  

Este ritmo de gasto, cuando hay hospitales sin camas, sin medicinas, sin 

infraestructura, representa un retraso enorme en la implementación de 

muchos programas, si se considera que, para el primer semestre 2025, 

debería ejercerse el 25% del presupuesto que aprobaron en San Lázaro. 

En el primer trimestre, señala el legislador panista, se gastaron 8 mil 908 

mdp, o sea, solo el 15%, como si en estos meses, acusa el diputado Éctor 

Jaime Ramírez, no se enfermara o no tuviera que vacunarse, el ciudadano. 

Tajante, advierte: el caso del Programa de Vacunación es el más grave, en un 

contexto sanitario, donde se asoman casos inesperados de sarampión, con 

789 casos que se confirman en los tres primeros meses del año. 

Para este ejercicio fiscal, Cámara de Diputados aprobó 4,571 mdp para el 

Programa de Vacunación, ¡pero el reporte de SHCP detalla que no se gastó ni 

el 1% de esos recursos!, en el primer trimestre. 

Semana Nacional de Vacunación 2025, tiene la meta de inocular a 1.8 

millones de mexicanos, contexto en el cual, el diputado de Acción Nacional, 

cuestiona: ¿Con qué recursos se está haciendo? ¿Cómo y cuándo se van a 

usar esos 4,571 millones que podrían salvar más vidas? 

En tanto, resalta, los casos de sarampión, van al alza en varios estados del 

país. 

Pero hay algo más, ¡el gobierno de Belice!, donó 10 mil vacunas SRP a nuestro 

país, contra sarampión, de acuerdo con la declaración del ministro de Salud 

en aquel país, Kevin Bernard. 

¡Esa es la estrategia de vacunación del gobierno mexicano? -cuestiona el 

diputado federal de oposición-, esperar a que las vacunas lleguen por 

caridad, en lugar de planear la compra de biológicos para atender 

emergencia por sarampión y cobertura en próximos años.  
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Sin ambages, afirma el diputado Éctor Jaime Ramírez: tienen los recursos y 

no los usan. 

El Programa de Vigilancia Epidemiológica de la secretaría de Salud, corre la 

misma suerte: para este año, tiene una asignación anual de 835 millones de 

pesos, pero únicamente se usan a la fecha, 25 millones. Es decir, el 3.1% del 

total. 

Este programa, explica el legislador de oposición, permitiría al gobierno 

federal, recolectar, analizar y utilizar información sobre enfermedades y 

factores de riesgo. 

“Entonces, no se entiende la razón de dejarlo sin recursos”, añade. 

El 16 de abril de este año, Comité Nacional para la Vigilancia Epidemiológica, 

emitió “Aviso Epidemiológico”, para orientar a la población de riesgos de 

contraer sarampión. Las recomendaciones son: capacitar y sensibilizar al 

personal de salud de todos los niveles, técnico administrativos, para la 

preparación ante un posible caso de sarampión. 

Fortalecer vigilancia epidemiológica de sarampión en todas las unidades de 

atención médica del país, priorizando las zonas de alto riesgo, área de 

fronteras, zonas turísticas y áreas de concentración de migrantes y puntos de 

entrada al país, como aeropuertos, puertos marítimos y puertos terrestres. 

Aplicar la vacuna correspondiente SRP a niñas y niños de 1 a 9 años; SR a 

adolescentes de 10 a 19 años que no se vacunaron aún, así como personas 

adultas de 20 a 39 años. 

Intensificar actividades de vacunación en el peridomicilio, así como en 

municipios de alto riesgo, zonas con alta afluencia de turistas 

internacionales, corredores de población migrante y municipios fronterizos 

del país. 
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“¿Cómo piensan proteger a la población contra una enfermedad mortal?, si 

tanto el programa de vacunación, como el Programa de Vigilancia 

Epidemiológica, carece de prioridad, puesto que tienen los recursos que 

asignó Cámara de Diputados, ¡pero no los están usando!”, cuestiona, acusa 

el diputado Éctor Jaime Ramírez Barba. 

En verdad, es una lástima, que la clase política en turno, no escarmienta con 

el pésimo manejo que hicieron en el pasado, cuando un locuaz antecesor de 

Claudia Sheinbaum Pardo, no ordenó medidas correctivas ni preventivas 

contra el Covid. 

Más de un millón de víctimas, según informes no oficiales, el saldo de esa 

pandemia china, a la cual, así lo anotamos en tiempo y forma, ese locuaz que 

tuvo el poder, ¡nunca!, exigió a los gobernantes comunistas del noble pueblo 

chino, se disculpen con México, por miles de víctimas que hubo por ese 

flagelo que “exportaron”. 

Hoy, en México, la clase política en el poder, le urge más difundir en los 

tiempos oficiales, spots de propaganda para el asunto del montaje judicial, 

pero no atiborran esos espacios del espectro radioeléctrico, con avisos de 

prevención sanitaria por el sarampión. 

Les urge más difundir en todo el país, esos spots de propaganda a modo, que 

difundir en las regiones de más pobreza, prevenciones contra esa 

enfermedad que, se creía, México, la erradicó.  

Urge más aprobar leyes mordaza, que implementar una política de 

vacunación contra el sarampión y otros virus que, de no prevenirse, son 

mortales para los mexicanos. 

Urge más legislar para el antecesor de la Presidente Claudia Sheinbaum, que 

aprobar leyes que obliguen una política preventiva y correctiva en materia 

de salud, que enfermedades como el sarampión, no se lleven la vida de 

compatriotas, menores de edad, adolescentes o adultos. 
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Millones y millones de pesos que aprueba Cámara de Diputados para el 

sector salud, pero no se ejercen y terminan cono subejercicios y nadie supo, 

dónde se destinaron. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Deleznable, inmoral, que, cual candidata de Morena a Presidencia de la 

República, Claudia Sheinbaum Pardo, antes de iniciar la campaña por el 

poder que le entregó el antecesor, visito al Papa Francisco y con ello, la 

bendición para que su proyecto, la respalden más de 90 millones de la 

religión católica en el país, que fueron las formas ocultas de esa reunión que 

le hicieron con el líder religioso, en el Vaticano… Cuando fallece el Papa 

Francisco, no tuvo lealtad ni gratitud la mandataria, de trasladarse a Roma, 

para los funerales de Su Santidad… Esa falta de oficio, sensibilidad y visión 

de Estado, bien que la registraron en nuestro país, la Conferencia del 

Episcopado Mexicano, que preside Monseñor, Ramón Castro Castro y el 

nuncio apostólico, Monseñor Joseph Spiteri… ¡Caramba!.. Diputadas priistas, 

Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel -secretaria de la mesa directiva- 
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 y Laura Ivonne Ruiz Moreno, presentaron Punto de Acuerdo, por el cual, 

exhortan al gobierno federal, genere e implemente protocolos para 

acompañar y proteger a las y los integrantes de los colectivos de búsqueda 

de personas desaparecidas, a fin de garantizar su vida e integración física… 

Ello, exponen las representantes populares del PRI, es un reclamo popular, 

ante los asesinatos de casi 30 buscadoras y buscadores, que registra el país, 

desde 2010 a la fecha… Consideran que ese protocolo es urgente, toda vez 

que, en el país, hay 124 mil personas desaparecidas, lo que motivó conformar 

colectivos para buscarlas, en su mayoría, integrados por familiares, acción 

que realizan en un contexto de inseguridad nacional… Cómo decirle al señor 

senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, que los medios no hacen 

alharaca, en asuntos políticos, económicos o sociales. ¡No!, los que hacen 

circo, maroma, teatro y montaje, son los políticos en el poder, con su elección 

judicial, donde ellos designaron candidatos, los palomearon, los retiran de 

las listas y hacen el ridículo… ¡Cuidado!, senador Rodolfo Fernández, no 

escudarse en el poder y abuso de poder, para insultar a los medios, cuando 

este país reclama objetividad en los asuntos nacionales, no complicidad en 

los asuntos del poder en turno… El grupo parlamentario es el que decidirá 

crear una comisión de la verdad, para el asunto del Fobaproa, admite su 

coordinador, Ricardo Monreal Ávila… Es un expediente abierto, señala, y 

fustiga el pago de millones de pesos y los que faltan por pagar, cuando se 

debió rescatar a los de abajo, no a los de arriba, declara… Hay que decirlo en 

tiempo y forma, pero el político de Zacatecas, ni por asomo, señala que 

Morena va presentar iniciativa, para dejar de pagar ese rescate bancario para 

beneficiar “a los de arriba”, cual denota… 52 mil mdp cada año, que deberían 

ir al programa de baches, pavimentos, agua potable, salud, ¡vacunas!... El 

asunto de nepotismo electoral, en Morena aplica en el 2027, defiende el 

diputado Ricardo Monreal, es decir, el menos, su hermano, Saúl, senador de 

la República; otro senador, Félix Salgado Macedonio y oootra senadora, del 

Verde, Ruth Miriam González Silva, no los postulará Morena, para 

candidatos a gobernador en Zacatecas, Guerrero y San Luis Potosí, en el 

2027… Pero ese impedimento, es solo para Morena, no aplica al Verde ni al 
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PT… Empero, observa hombre de leyes, probo, bagaje, visión de Estado, que 

la salida para Saúl Monreal y Salgado Macedonio, es que los postulen sus 

aliados, el Verde y PT, aliados de Morena… Por un simple motivo: cuando 

hay coalición, los requisitos estatutarios de los partidos, ya no valen, a menos 

que se reproduzcan en el convenio de coalición… Y si lo hacen, “saltar” de 

Morena al Verde y PT, hay que decirlo en tiempo y forma, brindarán una gran 

exhibición a Presidenta de la República y con ello, se confirma que no le 

tienen el menor respeto y la tienen cual florero, diría su locuaz antecesor… 

Empero, en este   modesto espacio, reiteramos ¡hay Presidenta!... 

¡Cuidado!... Que la ambición, avaricia y codicia, no rebase la institución 

presidencial… ¿O sí? ¿Eh?... La senadora del Verde, por SLP, no tiene 

problema, porque sin ningún pudor vergonzante, la postulará el Verde en esa 

entidad, para gobernadora, y suceder ¡a su esposo!, José Ricardo Gallardo 

Cardona, actual mandatario en la entidad; éste, traicionó al PRD y se fue a 

Morena… ¿A poco va traicionar a Claudia Sheinbaum, quien repudia 

nepotismo electoral? ¿Sí?... Porque el que traiciona una vez, traiciona dos 

veces y las veces que pueda, ¡eh!… ¡Cuidado!... Billete y poder, se imponen, 

contra la voluntad de otros… Organización emergente, ciudadana, 

Resistencia Civil Activa y Pacífica, organiza este martes, 13:00 horas, protesta 

en la embajada de España en México, esquina de Horacio con Galileo, 

Polanco, para entregar una comunicación en la cual, alertan a la 

representación diplomática, sobre los peligros de otorgar nacionalidad 

española, a la señora Beatriz Gutiérrez Múller… Advierten constante ataque 

y desprecio de ella y su marido, hacia el país Ibérico… En tiempo y forma, en 

este modesto espacio, advertimos al poder en el sexenio pasado, que deje 

amigos por donde anda, porque nunca sabe cuándo los va necesitar y que 

¡nunca! diga de esta agua no he de beber, porque luego ahí… ¡se ahogan!... 

¡Y, miren!, ahora piden nacionalidad española… ¡Híjole! ¡Caramba!... 
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 El presidente de mesa directiva en Cámara de Diputados, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, asistió a la conmemoración del 163 aniversario de la Batalla 

de Puebla, que encabezó Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en esa 

ciudad… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…    
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La reforma en materia laboral para consolidar la semana de 40 horas ya 

cuenta con mayor certeza. Luego del anuncio de su implementación 

gradual con miras al 2030, Ricardo Monreal aseguró que podría haber un 

sector con más afectaciones al establecer la nueva legislación, por lo que 

buscan consolidar un acuerdo para su ejecución. 

En una conferencia de prensa desde la sede de la Cámara de Diputados, 

el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) habló sobre la 

propuesta realizada por Rubén Moreira, quien aconsejó dar estímulos 

fiscales al sector que podría resentir en mayor medida la consolidación de 

la reducción de la jornada semanal laboral de 48 a 40 horas. 

“No tiene problema. Hay que revisarla (la propuesta de Rubén Moreira), a 

mí no me gusta descalificar ninguna propuesta y sí, tiene razón en el sentido 

de que la aplicación de las 40 horas las que sufren más, los que sufren más 

son los pequeños y medianos empresarios”, declaró ante los medios de 

comunicación presentes en San Lázaro. 

Cuáles serán los sectores más afectados por la semana laboral de 40 horas, 

según Ricardo Monreal 

De acuerdo con las declaraciones de Ricardo Monreal, las personas que 

podrían resentir en mayor medida la aplicación de la nueva semana serían  
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las propietarias de tiendas, negocios, hoteles pequeños, restaurantes 

pequeños, entre otros. 

“Al obligarlos que solamente cinco o seis de los siete días se trabaje y lo 

demás se pague con horas extras o turnos extraordinarios, a ellos sí les 

afectará. Hay que escucharlos a todos. Tenemos que escucharlos a todos y 

no precipitarnos”, reiteró. 

Durante su participación en el encuentro con representantes sindicales en 

el Palacio Nacional, en el marco del Día Internacional del Trabajo, Marath 

Bolaños, secretario del Trabajo, anunció que desde el 2 de junio y hasta el 5 

de julio se encaminarían foros en todo el país para que trabajadores, 

empleadores, empresarios y representantes acuerden cómo se 

implementará el proyecto. 

Por otro lado, durante el anuncio de la realización de los foros, el funcionario 

del gabinete de Claudia Sheinbaum Pardo aclaró que: 

“El objetivo primordial es construir en colectivo un modelo justo y eficaz para 

cumplir con la demanda histórica del pueblo de México. Hay que tenerlo 

claro, como lo han probado científicamente economistas, empresarias, 

empresarios, trabajadoras y trabajadores: reducir las horas de trabajo no 

disminuye la productividad ni reduce el valor generado. Lo que hace es 

dignificar la existencia de las y los trabajadores, devolviéndoles horas de su 

vida y valorizando el trabajo que realizan semana a semana” 

Cuáles serán los sectores más afectados por la semana laboral de 40 horas, según Ricardo 

Monreal - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/05/06/cuales-seran-los-sectores-mas-afectados-por-la-semana-laboral-de-40-horas-segun-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/06/cuales-seran-los-sectores-mas-afectados-por-la-semana-laboral-de-40-horas-segun-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/05/esta-hierba-protege-el-higado-desinflama-y-ayuda-a-perder-peso-pero-pocos-saben-sus-beneficios/
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/05/esta-hierba-protege-el-higado-desinflama-y-ayuda-a-perder-peso-pero-pocos-saben-sus-beneficios/
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Esto dijo Ricardo Monreal sobre la supuesta búsqueda de Beatriz Gutiérrez Müller de la 

nacionalidad española - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/05/06/esto-dijo-ricardo-monreal-sobre-la-supuesta-busqueda-de-beatriz-gutierrez-muller-de-la-nacionalidad-espanola/
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/06/esto-dijo-ricardo-monreal-sobre-la-supuesta-busqueda-de-beatriz-gutierrez-muller-de-la-nacionalidad-espanola/
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El mensaje es para Andrea Chávez, 
Macedonio y Monreal 
 

El mensaje que mandó la Presidenta Claudia Sheinbaum a su militancia, contra el 

nepotismo, es más que clara que va dirigido a los senadores Félix Salgado Macedonio que 

quiere sustituir a su hija, la gobernadora de Guerrero y Saúl Monreal, que igual pero con su 

hermano David que gobierna Zacatecas. 

Para nadie es secreto que es una respuesta a la rebeldía de la reforma que le rechazaron 

de erradicar el nepotismo en el 2027 y que tanto Adán Augusto como Ricardo Monreal con 

sus presidentes de ambas cámaras, Gerardo Fernández Noroña del senado y Sergio 

Gutiérrez de Diputados, la mandaron hasta el 2030. 

La propuesta fue del mandamás de la bancada del Partido Verde, Manuel Velasco, que 

defendió la única gubernatura de San Luis Potosí con Ricardo Gallardo y que quiere dejar 

la herencia a su esposa la senadora, Ruth González. 

Sheinbaum había buscado que se evitara la sucesión automática, pues para ella San Luis 

Potosí podría haberla jugado su candidata Rosa Isela Rodríguez, actual secretaria de 

Gobernación o, incluso, Estela Damián, actual subsecretaria de Seguridad y brazo fuerte de 

la señora Presidenta. 

El pleito de la sucesión para el 2027 en Morena, apenas comienza y le puedo adelantar que 

Saúl Monreal no se va a quedar con las manos quietas, no, ya está trabajando, desde hace 

rato en una estrategia para poder dar la pelea como aspirante a gobernar su natal. 

No pierda de vista que el mensaje de Sheinbaum, de evitar actos anticipados de campaña 

y asomar los dineros de sobra con vehículos de lujo, va totalmente dirigido a la senadora 

Andrea Chávez que quiere gobernar, a como de lugar y con todo el peso económico y 
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político del Senado, su natal Chihuahua que mantiene el PAN con Maru Campos. El respaldo 

total, por ser su consentida, sin duda es del mandamás de la cámara alta y corcholata 

pejista, Adán Augusto. 

 

ALFREDO CAMACHO, ADIOS 

 

Ayer perdió la batalla el amigo Alfredo Camacho, un periodista que brillo en los años 90s, 

fue catedrático en Acatlán y colaboró en el gobierno de Roberto Madrazo. Extraordinario, 

más que periodista, hombre de la alta cocina, fundó su Cocina-restaurante en su propiedad 

de Iztacalco donde terminó sus últimos días en la lucha contra el desgraciado cáncer. Los 

moles, su especialidad y una verdadera delicia. Se te va extrañar Don Alfredo. 

 

PYMES, LOS MAS AFECTADOS POR SEMNANA DE 40 HORAS 

 

Pasando las elecciones del domingo 1 de junio, donde se armó una elección para elegir 

ministros, magistrados y jueces, que será sin duda a modo del gobierno de Sheinbaum, 

arrancarán los trabajos para la reforma de 40 horas a la semana laborales. 

Naturalmente que se tendrá que trabajar con el empresariado y los sindicatos, no es fácil 

recortar horarios cuando el país está en malas condiciones. 

Sin embargo, hay confianza del líder de la bancada de Morena, en San Lázaro, Ricardo 

Monreal que adelantó buscará, del 2 al 5 de junio qué en los foros programados de 

expertos, empresarios y sindicatos, se pueda enriquecer para llevar el proceso legislativo. 

No será una tarea fácil aplicar con su abrumadora mayoría Monreal, en la Cámara de 

Diputados, y Adán Augusto en el Senado de la República, pues una imposición sin escuchar 

las voces de los patrones, se podría caer en un grave desempleo. 

No pierda de vista que esta reforma podría ser llevada en la primera semana de septiembre 

cuando inicia el periodo de sesiones, tendrá nuevos ´residentes de la Mesa Directiva de 

Ambas Cámaras, del Senado se va Gerardo Fernández Noroña y de Diputados, Sergio 

Gutiérrez, ambos morenistas. 

Si bien la Presidenta Claudia Sheinbaum reafirmó que antes del 2030 los horarios laborales 

deberán quedar en 40 horas semanales, de siete días descasar dos, la tarea está en el 

Congreso. 

Monreal ha demostrado tener oficio, a pesar de su mayoría, para negociar con sus pares 

del PRI, Rubén Moreira y del PAN, Elías Lixa, quiere que la reforma de la Ley Laboral salga 

lo más legitima posible. 

El empresariado es de la voz con mayor fuerza porque son ellos los que van a sufrir los 

descalabros, los titulares de la Canaco, del Consejo Coordinador Empresarial, de los 

restauranteros, etcétera, se han pronunciado que se debe ir con calma en este tema porque 

hoy no hay condiciones. 

Naturalmente qué para el CCE, los que más afectados que van a resentir, serán las pymes 

que ocupan el 90 por ciento de las empresas del país. 
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Uno d ellos principales problemas que se registrarán si se aprueba esa reforma, es que los 

trabajadores podrían sufrir una disminución de salarios o, incluso la pérdida del empleo. 

Que decir en las nuevas contrataciones, de entrada, se les ofrecerá menos dinero del que 

actualmente se puede otorgar. 

Por eso Monreal adelantó que ellos, los legisladores están listos para comenzar a legislar 

esta reforma, que sea con el común acuerdo después de escuchar al empresariado y a los 

sindicatos, vaya los expertos que puedan enriquecer esta iniciativa de la que manda en 

Palacio Nacional Nacional. 

Que una vez que se terminen esos foros, entonces ellos, los diputados abrirán el proceso 

para comenzar en el armado de esa iniciativa que ya esta en el Congreso. 

 

INVETIGAR EN QUE SE GASTO TANTO AMLO (ENDEUDO 7 VECES MAS QUE FOBAPROA) 

 

Dicen los que saben que en Palacio Nacional recularon cuando pedían a gritos que se 

investigara quienes aprobaron el famoso FOBAPROA, bandera de la Presidenta Claudia 

Sheinbaum para responder al ex Presidente Ernesto Zedillo que le ha causado con sus 

declaraciones que es cómplice de matar la democracia, un severo dolor de cabeza. 

Y que decir del endeudamiento que soltó el líder de los diputados en San Lázaro, del PRI, 

Rubén Moreira del ex Presidente López Obrador que hizo en su gobierno, unas siete veces 

más que FOBAPROA y que no estaría nada mal que se investigara en que se gastó tanto 

dinero. 

No quiso la que manda en Palacio, investigar quienes votaron por el FOBAPROA, por la 

sencilla razón que la mayoría de esos diputados están ahora en Morena. Como diría el 

clásico, la mayoría de rateros del PRI, ahora están purificados en el partido oficial. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/el-mensaje-es-para-andrea-chavez-macedonio-y-monreal/  

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/el-mensaje-es-para-andrea-chavez-macedonio-y-monreal/
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Luego de que Trump afirmara que la mandataria mexicana “tiene miedo de los cárteles” y que por eso no 

aceptó el envío de tropas estadounidenses a México. La presidenta evitó confrontar la declaración 

directamente y reiteró que su gobierno no permitirá ninguna acción que comprometa la soberanía nacional. 

En este sentido, Claudia Sheinbaum hizo énfasis en mantener un canal de comunicación directo con su 

homólogo estadounidense. Aseguró que las relaciones diplomáticas entre México y Estados Unidos no 

deben condicionarse a declaraciones en medios o publicaciones en redes sociales. Durante su intervención, 

recordó una conversación con Trump en la que este ofreció enviar tropas a México con el fin de combatir al 

narcotráfico. Sheinbaum respondió que esa opción no es aceptable, pero que están abiertos a colaborar en 

temas comunes siempre bajo el respeto a la soberanía y el territorio nacional. La presidenta puntualizó que 

el ofrecimiento del expresidente estadounidense no fue un ultimátum, como lo reportó recientemente The 

Wall Street Journal. 

SENADORA DE MORENA, ANA LILIA RIVERA ASEGURÓ QUE LA LEY DE TELECOMUNICACIONES NO SERÁ 

UNA MORDAZA 

Siempre ocupada y comprometida con explicar las reformas que está impulsando la presidenta Claudia 

Sheinbaum, la senadora de la República por Tlaxcala, Ana Lilia Rivera Rivera, planteó que la reforma a la 

Ley de Telecomunicaciones no implica una mordaza para plataformas de comunicación ni una forma de 
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censura, al contrario, consideró que es poner reglas claras en la materia de transmitir contenidos. Rivera 

Rivera afirmó que “no estamos nosotros acabando con la libertad de expresión, no hay censura, lo que sí 

son reglas claras de cómo se debe utilizar una concesión del estado mexicano”; insistió que no pueden abrir 

las puertas a los adversarios y quienes atentan a la soberanía nacional e intereses ajenos en la soberanía de 

la patria y poner de manera indigna en medios masivos al mexicano. Bajo el esquema de justificar la 

libertad de expresión, refirió que algunas empresas lo que hacen es buscar y proteger los intereses de 

gobiernos extranjeros, que -sostuvo- lo hacen con la intención de tener efectos nocivos con el pueblo y el 

gobierno. La congresista comentó que no tolerarán el racismo disfrazado de comunicación, y que la nueva 

Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión prohíbe la transmisión de propaganda política, ideológica o 

comercial de gobiernos extranjeros en medios nacionales. 

SENADORA DEL PRI, MELY ROMERO PROPONE REFORMA PARA SUBSIDIAR EN 50 POR CIENTO LA 

TELEFONÍA Y EL INTERNET PARA ESTUDIANTES 

Ocupada en garantizar mejores condiciones para los estudiantes y reducir la brecha digital, la senadora del 

PRI, Mely Romero Celis presentó una iniciativa para establecer un subsidio del 50 por ciento en los pagos 

de servicios de internet y telefonía para estudiantes inscritos en instituciones educativas reconocidas por el 

Estado. El objetivo de esta propuesta es que el acceso a la conectividad deje de ser un obstáculo para el 

aprendizaje, especialmente para quienes viven en condiciones de desventaja económica. Importante la 

propuesta de la legisladora, sobre todo si tomamos en cuenta que el internet ha dejado de ser un lujo y se 

ha convertido en una herramienta para la educación. Estaremos atentos al desahogo de este proyecto. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR PROMUEVE VOTO JUDICIAL EN HIDALGO 

Muy activo está el vicecoordinador de Morena en el Senado, Alfonso Ramírez Cuéllar pues ayer promovió 

en Hidalgo la elección de jueces, magistrados y ministros a celebrarse el 1 de junio. Acompañado por la 

diputada federal, Tatiana Ángeles Moreno y el senador Cuauhtémoc Ochoa Fernández, y a poco menos de 

un mes de que concluyan las campañas de dicho proceso electoral, desde Hidalgo Ramírez Cuéllar promovió 

la jornada a través del movimiento “Construyendo Justicia”. En conferencia de prensa los legisladores 

subrayaron que en Hidalgo han recorrido cerca de 20 municipios para informar sobre la jornada electoral, el 

tipo de boletas que recibirán los ciudadanos y los cargos a elegir, asimismo, esperan visitar los 84 

municipios del estado. Por su parte, Ramírez Cuellar mencionó que a nivel nacional se renovará la mitad del 

Poder Judicial y en el 2027, tanto Hidalgo como otros estados estarán renovando por primera vez sus jueces 

y magistrados locales. 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ SE REUNIRÁ CON TODOS LOS INTERESADOS PARA 

DISCUTIR LEY DE TELECOMUNICACIONES 

Adán Augusto López, coordinador parlamentario de Morena en el Senado se encuentra muy activo en su 

trabajo legislativo y es probable que mañana se reúna con la Asociación de Concesionarios Independientes 

de Radio (ACIR); y con el titular de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones y otros 

actores, para analizar la Ley de Telecomunicaciones. La semana pasada indicó que los conversatorios en 

torno a la Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión serán abiertos y con la invitación a todos 

los actores y organizaciones que han mostrado algún interés en la ley. Adán Augusto López aseguró que 

dichos conversatorios durarán el tiempo que sea necesario, porque “vamos a revisar el contenido de la ley y 

veo muy complicado que podamos sacarla en este periodo”, estimó. El legislador dejó en claro que los y las 

legisladoras escucharán a todos los interesados y de ahí podrían surgir modificaciones. Estaremos atentos. 
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EL PRÓXIMO 8 DE MAYO NO SE DISCUTIRÁ DESAFUERO DE ALITO, ASEGURA DIPUTADO RAÚL BOLAÑOS 

Sin duda el líder del PRI debe estar tranquilo, pues a pesar de que el próximo jueves 8 de mayo, se reunirán 

los diputados de la Comisión Jurisdiccional, no tienen contemplado discutir el desafuero del senador 

Alejandro “Alito” Moreno, presidente nacional del PRI, afirmó el diputado Raúl Bolaños Cacho Cué (PVEM), 

secretario de dicha instancia. Refirió que el tema no está contemplado en la Orden del Día, contrario a lo 

que aseguró en días pasados el presidente de la Comisión, Hugo Éric Flores Cervantes (Morena). “Estamos 

citados a reunión de la Comisión Jurisdiccional, no la Sección Instructora, para el día jueves 8 del presente 

mes, no hay ningún tema, como tal, relativo al expediente del senador Alejandro Moreno; esperemos a ver 

qué es lo que informa el presidente de la propia comisión, quien es el que ha venido informando a medios 

que abordará el tema del senador Alejandro Moreno, pero hasta ahora, en el orden del día no hay un tema 

como tal”, dijo. En el caso del diputado morenista Cuauhtémoc Blanco, explicó que la Comisión 

Jurisdiccional sigue esperando que la Fiscalía General del Estado de Morelos les envíe una nueva carpeta de 

investigación en su contra, para reiniciar el proceso de desafuero. Estaremos atentos. 

SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES LLAMA A PARTICIPAR EN ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL 

El senador Manlio Fabio Beltrones advirtió sobre los riesgos de un Poder Judicial a modo con el actual 

método de elección de jueces y magistrados, pero hizo un llamado a la participación ciudadana en las 

elecciones del 1 de junio. Consideró que la baja participación esperada, con una afluencia estimada de sólo 

8 millones de votantes de un padrón que supera los 90 millones, pone en duda la legitimidad de los 

resultados, incluso en el mejor de los escenarios. "No podemos esperar que quienes resulten electos 

cuenten con la legitimidad del pueblo", señaló el senador. "Mi preocupación radica en que el método actual 

no garantiza la selección de los mejores perfiles. Debemos buscar jueces y magistrados que se distingan por 

su capacidad, talento, experiencia e, sobre todo, por su absoluta imparcialidad, libres de vínculos con el 

gobierno", enfatizó Beltrones.  El senador hizo un llamado a la vigilancia ciudadana, alertando sobre la 

presencia de candidatos que podrían no ser aptos para la impartición de justicia. Finalmente, Beltrones 

reiteró su preocupación por las posibles conexiones de algunos candidatos con el crimen organizado o su 

falta de preparación jurídica, señalando que "es crucial que la ciudadanía participe activamente en este 

proceso crucial para el futuro del sistema judicial mexicano". 

DIPUTADO RICARDO MONREAL RESPALDA A SHEINBAUM EN SU POSTURA DE NO CONFRONTARSE CON 

TRUMP 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), de la Cámara de Diputados, 

aseveró que su bancada “respalda a la presidenta en todas sus expresiones de no confrontarse con el 

presidente Donald Trump y de actuar con estricto apego a la Constitución, que el Constituyente 

Permanente recientemente aprobamos en las modificaciones al 19 y al 40 constitucional”. El legislador dijo 

que Donald Trump, presidente de los Estados Unidos, afirma que la presidenta Claudia Sheinbaum es 

encantadora. “Yo creo que sí. Tiene toda la razón, pero no sólo, sino también inteligente y prudente. 

“Nuestra Carta Magna, nuestra Constitución no permite este tipo de ayuda del exterior por gobiernos 

extranjeros, porque la historia nos ha enseñado que el problema no es permitir que entren tropas 

extranjeras a nuestro territorio, el problema es cómo las sacamos”. En ese sentido, Monreal Ávila recordó 

que en “el año 2000 el presidente Bill Clinton impulsó el ‘Plan Colombia’, que permitía el envío de tropas de 

ayuda militar a ese país, para combatir el narcotráfico y la guerrilla. ¿Y qué pasó? Que la violencia se 

incrementó en Colombia y los problemas que se buscaba solucionar se agudizaron. Es decir, no se acabaron. 
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DIPUTADA DEL PAN, KENIA LÓPEZ IMPULSA INICIATIVA PARA QUE SERVIDORES PÚBLICOS ESTÉN 

OBLIGADOS A PROBAR “MALICIA EFECTIVA” CUANDO SE CONSIDEREN AFECTADOS POR INFORMACIÓN 

EN MEDIOS DE COMUNICACIÓN 

La diputada del PAN, Kenia López Rabadán, impulsó una iniciativa que adiciona el artículo 1916 Ter al 

Código Civil Federal, para establecer que los servidores públicos afectados en su patrimonio moral por 

opiniones y/o informaciones, a través de los medios de comunicación e información, deberán probar la 

existencia de la malicia efectiva. Agrega que deberán demostrar que la información fue difundida a 

sabiendas de su falsedad, con total despreocupación sobre si era falsa o no, y que se hizo con el único 

propósito de dañar. El documento, turnado a la Comisión de Justicia, también plantea reformar el artículo 

1934, a fin de establecer que la acción para exigir la reparación de los daños causados, en el caso de lo 

previsto en el artículo 1916 Ter de este Código, prescribe en seis meses contados a partir de la difusión de la 

información. En la exposición de motivos, menciona que los servidores públicos no ejercen de manera 

oportuna la acción de responsabilidad por daño moral en el momento que tienen conocimiento de la 

información, ya que recurren a esta figura con el objetivo de intimidar a las y los periodistas y, con ello, 

mantienen en constante amenaza a los comunicadores y se afecta directamente el ejercicio de la libertad 

de expresión 

TRUMP ANUNCIÓ ARANCELES PARA PELÍCULAS PRODUCIDAS FUERA DE EU Y A PRODUCTOS 

FARMACÉUTICOS 

De nueva cuenta el presidente estadounidense Donald Trump, afirmó que impondrá aranceles del 100% a 

las películas realizadas en países extranjeros, a medida que intensifica las disputas comerciales con naciones 

de todo el mundo. El mandatario dijo que autoriza al Departamento de Comercio y al representante 

comercial a iniciar el proceso para establecer el impuesto y alegó que la industria cinematográfica de EE.UU. 

se encuentra "en una fase de decadencia muy rápida". Trump calificó el hecho de que los países ofrezcan 

incentivos para atraer cineastas y estudios como "un esfuerzo concertado de otras naciones" y dijo que, por 

ende, representa "una amenaza a la seguridad nacional". Pero por si esto no fuera poco, además aseguró 

que anunciará aranceles para productos farmacéuticos «en las dos próximas semanas», después de firmar 

hoy una orden ejecutiva para promover la producción de este tipo de bienes en suelo estadounidense. La 

orden ejecutiva firmada hoy tiene el objetivo de agilizar los procedimientos para obtener permisos para la 

construcción de instalaciones destinadas a la fabricación de «medicamentos con receta», incluyendo la 

obtención de autorizaciones de la Agencia de Protección Medioambiental (EPA) estadounidense. 

  

X @JHECTORMUNOZ 
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Con sustento en informes de la SHCP, el secretario de la comisión de Salud 

en Cámara de Diputados, Éctor Jaime Ramírez Barba, alerta al país, que la 

dependencia del ramo, ejerce un 17.4% de su presupuesto anual, 59 mil 

457.1 mdp, que aprobó Cámara de Diputados para 2025. 

El representante popular del PAN, señala que, en el país, hay 789 casos que 

se confirmaron de sarampión y, en la secretaría de Salud, ni les ocupa ni 

preocupa. 

O sea, el titular de la dependencia, David Kershenobich Stalnikowitz, ha de 

esperar una epidemia de aquel flagelo sanitario, para entonces, fortalecer el 

Programa de Vacunación. Como ocurrió con el Covid, donde el antecesor de 

Claudia Sheinbaum y sus entonces colaboradores en el sector, Jorge Alcocer 

Varela y el controversial, Hugo López-Gatell, “se hicieron bolas “. 

Y las consecuencias, miles de víctimas por el virus que llegó de China. 

Legislador panista, un profesional en el análisis del sector salud, reporta que, 

en conjunto, instituciones de salud, solamente llevan avance del 17.4%, 

respecto de su presupuesto anual para este año. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

 

 

PAN: SECTOR SALUD, NO EJERCE RECURSOS PARA VACUNAS, CON 789 CASOS DE SARAMPIÓN; 

RICARDO MONREAL: COMISIÓN DE LA VERDAD PARA EL FOBAPROA 
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Cabe recordar que, Morena y sus aliados, recortaron en 81 mil mdp, 

presupuesto anual del sector salud para este año.  

Este ritmo de gasto, cuando hay hospitales sin camas, sin medicinas, sin 

infraestructura, representa un retraso enorme en la implementación de 

muchos programas, si se considera que, para el primer semestre 2025, 

debería ejercerse el 25% del presupuesto que aprobaron en San Lázaro. 

En el primer trimestre, señala el legislador panista, se gastaron 8 mil 908 

mdp, o sea, solo el 15%, como si en estos meses, acusa el diputado Éctor 

Jaime Ramírez, no se enfermara o no tuviera que vacunarse, el ciudadano. 

Tajante, advierte: el caso del Programa de Vacunación es el más grave, en un 

contexto sanitario, donde se asoman casos inesperados de sarampión, con 

789 casos que se confirman en los tres primeros meses del año. 

Para este ejercicio fiscal, Cámara de Diputados aprobó 4,571 mdp para el 

Programa de Vacunación, ¡pero el reporte de SHCP detalla que no se gastó ni 

el 1% de esos recursos!, en el primer trimestre. 

Semana Nacional de Vacunación 2025, tiene la meta de inocular a 1.8 

millones de mexicanos, contexto en el cual, el diputado de Acción Nacional, 

cuestiona: ¿Con qué recursos se está haciendo? ¿Cómo y cuándo se van a 

usar esos 4,571 millones que podrían salvar más vidas? 

En tanto, resalta, los casos de sarampión, van al alza en varios estados del 

país. 

Pero hay algo más, ¡el gobierno de Belice!, donó 10 mil vacunas SRP a nuestro 

país, contra sarampión, de acuerdo con la declaración del ministro de Salud 

en aquel país, Kevin Bernard. 

¡Esa es la estrategia de vacunación del gobierno mexicano? -cuestiona el 

diputado federal de oposición-, esperar a que las vacunas lleguen por 

caridad, en lugar de planear la compra de biológicos para atender 

emergencia por sarampión y cobertura en próximos años.  
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Sin ambages, afirma el diputado Éctor Jaime Ramírez: tienen los recursos y 

no los usan. 

El Programa de Vigilancia Epidemiológica de la secretaría de Salud, corre la 

misma suerte: para este año, tiene una asignación anual de 835 millones de 

pesos, pero únicamente se usan a la fecha, 25 millones. Es decir, el 3.1% del 

total. 

Este programa, explica el legislador de oposición, permitiría al gobierno 

federal, recolectar, analizar y utilizar información sobre enfermedades y 

factores de riesgo. 

“Entonces, no se entiende la razón de dejarlo sin recursos”, añade. 

El 16 de abril de este año, Comité Nacional para la Vigilancia Epidemiológica, 

emitió “Aviso Epidemiológico”, para orientar a la población de riesgos de 

contraer sarampión. Las recomendaciones son: capacitar y sensibilizar al 

personal de salud de todos los niveles, técnico administrativos, para la 

preparación ante un posible caso de sarampión. 

Fortalecer vigilancia epidemiológica de sarampión en todas las unidades de 

atención médica del país, priorizando las zonas de alto riesgo, área de 

fronteras, zonas turísticas y áreas de concentración de migrantes y puntos de 

entrada al país, como aeropuertos, puertos marítimos y puertos terrestres. 

Aplicar la vacuna correspondiente SRP a niñas y niños de 1 a 9 años; SR a 

adolescentes de 10 a 19 años que no se vacunaron aún, así como personas 

adultas de 20 a 39 años. 

Intensificar actividades de vacunación en el peridomicilio, así como en 

municipios de alto riesgo, zonas con alta afluencia de turistas 

internacionales, corredores de población migrante y municipios fronterizos 

del país. 
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“¿Cómo piensan proteger a la población contra una enfermedad mortal?, si 

tanto el programa de vacunación, como el Programa de Vigilancia 

Epidemiológica, carece de prioridad, puesto que tienen los recursos que 

asignó Cámara de Diputados, ¡pero no los están usando!”, cuestiona, acusa 

el diputado Éctor Jaime Ramírez Barba. 

En verdad, es una lástima, que la clase política en turno, no escarmienta con 

el pésimo manejo que hicieron en el pasado, cuando un locuaz antecesor de 

Claudia Sheinbaum Pardo, no ordenó medidas correctivas ni preventivas 

contra el Covid. 

Más de un millón de víctimas, según informes no oficiales, el saldo de esa 

pandemia china, a la cual, así lo anotamos en tiempo y forma, ese locuaz que 

tuvo el poder, ¡nunca!, exigió a los gobernantes comunistas del noble pueblo 

chino, se disculpen con México, por miles de víctimas que hubo por ese 

flagelo que “exportaron”. 

Hoy, en México, la clase política en el poder, le urge más difundir en los 

tiempos oficiales, spots de propaganda para el asunto del montaje judicial, 

pero no atiborran esos espacios del espectro radioeléctrico, con avisos de 

prevención sanitaria por el sarampión. 

Les urge más difundir en todo el país, esos spots de propaganda a modo, que 

difundir en las regiones de más pobreza, prevenciones contra esa 

enfermedad que, se creía, México, la erradicó.  

Urge más aprobar leyes mordaza, que implementar una política de 

vacunación contra el sarampión y otros virus que, de no prevenirse, son 

mortales para los mexicanos. 

Urge más legislar para el antecesor de la Presidente Claudia Sheinbaum, que 

aprobar leyes que obliguen una política preventiva y correctiva en materia 

de salud, que enfermedades como el sarampión, no se lleven la vida de 

compatriotas, menores de edad, adolescentes o adultos. 
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Millones y millones de pesos que aprueba Cámara de Diputados para el 

sector salud, pero no se ejercen y terminan cono subejercicios y nadie supo, 

dónde se destinaron. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Deleznable, inmoral, que, cual candidata de Morena a Presidencia de la 

República, Claudia Sheinbaum Pardo, antes de iniciar la campaña por el 

poder que le entregó el antecesor, visito al Papa Francisco y con ello, la 

bendición para que su proyecto, la respalden más de 90 millones de la 

religión católica en el país, que fueron las formas ocultas de esa reunión que 

le hicieron con el líder religioso, en el Vaticano… Cuando fallece el Papa 

Francisco, no tuvo lealtad ni gratitud la mandataria, de trasladarse a Roma, 

para los funerales de Su Santidad… Esa falta de oficio, sensibilidad y visión 

de Estado, bien que la registraron en nuestro país, la Conferencia del 

Episcopado Mexicano, que preside Monseñor, Ramón Castro Castro y el 

nuncio apostólico, Monseñor Joseph Spiteri… ¡Caramba!.. Diputadas priistas, 

Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel -secretaria de la mesa directiva- 
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 y Laura Ivonne Ruiz Moreno, presentaron Punto de Acuerdo, por el cual, 

exhortan al gobierno federal, genere e implemente protocolos para 

acompañar y proteger a las y los integrantes de los colectivos de búsqueda 

de personas desaparecidas, a fin de garantizar su vida e integración física… 

Ello, exponen las representantes populares del PRI, es un reclamo popular, 

ante los asesinatos de casi 30 buscadoras y buscadores, que registra el país, 

desde 2010 a la fecha… Consideran que ese protocolo es urgente, toda vez 

que, en el país, hay 124 mil personas desaparecidas, lo que motivó conformar 

colectivos para buscarlas, en su mayoría, integrados por familiares, acción 

que realizan en un contexto de inseguridad nacional… Cómo decirle al señor 

senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, que los medios no hacen 

alharaca, en asuntos políticos, económicos o sociales. ¡No!, los que hacen 

circo, maroma, teatro y montaje, son los políticos en el poder, con su elección 

judicial, donde ellos designaron candidatos, los palomearon, los retiran de 

las listas y hacen el ridículo… ¡Cuidado!, senador Rodolfo Fernández, no 

escudarse en el poder y abuso de poder, para insultar a los medios, cuando 

este país reclama objetividad en los asuntos nacionales, no complicidad en 

los asuntos del poder en turno… El grupo parlamentario es el que decidirá 

crear una comisión de la verdad, para el asunto del Fobaproa, admite su 

coordinador, Ricardo Monreal Ávila… Es un expediente abierto, señala, y 

fustiga el pago de millones de pesos y los que faltan por pagar, cuando se 

debió rescatar a los de abajo, no a los de arriba, declara… Hay que decirlo en 

tiempo y forma, pero el político de Zacatecas, ni por asomo, señala que 

Morena va presentar iniciativa, para dejar de pagar ese rescate bancario para 

beneficiar “a los de arriba”, cual denota… 52 mil mdp cada año, que deberían 

ir al programa de baches, pavimentos, agua potable, salud, ¡vacunas!... El 

asunto de nepotismo electoral, en Morena aplica en el 2027, defiende el 

diputado Ricardo Monreal, es decir, el menos, su hermano, Saúl, senador de 

la República; otro senador, Félix Salgado Macedonio y oootra senadora, del 

Verde, Ruth Miriam González Silva, no los postulará Morena, para 

candidatos a gobernador en Zacatecas, Guerrero y San Luis Potosí, en el 

2027… Pero ese impedimento, es solo para Morena, no aplica al Verde ni al 
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PT… Empero, observa hombre de leyes, probo, bagaje, visión de Estado, que 

la salida para Saúl Monreal y Salgado Macedonio, es que los postulen sus 

aliados, el Verde y PT, aliados de Morena… Por un simple motivo: cuando 

hay coalición, los requisitos estatutarios de los partidos, ya no valen, a menos 

que se reproduzcan en el convenio de coalición… Y si lo hacen, “saltar” de 

Morena al Verde y PT, hay que decirlo en tiempo y forma, brindarán una gran 

exhibición a Presidenta de la República y con ello, se confirma que no le 

tienen el menor respeto y la tienen cual florero, diría su locuaz antecesor… 

Empero, en este   modesto espacio, reiteramos ¡hay Presidenta!... 

¡Cuidado!... Que la ambición, avaricia y codicia, no rebase la institución 

presidencial… ¿O sí? ¿Eh?... La senadora del Verde, por SLP, no tiene 

problema, porque sin ningún pudor vergonzante, la postulará el Verde en esa 

entidad, para gobernadora, y suceder ¡a su esposo!, José Ricardo Gallardo 

Cardona, actual mandatario en la entidad; éste, traicionó al PRD y se fue a 

Morena… ¿A poco va traicionar a Claudia Sheinbaum, quien repudia 

nepotismo electoral? ¿Sí?... Porque el que traiciona una vez, traiciona dos 

veces y las veces que pueda, ¡eh!… ¡Cuidado!... Billete y poder, se imponen, 

contra la voluntad de otros… Organización emergente, ciudadana, 

Resistencia Civil Activa y Pacífica, organiza este martes, 13:00 horas, protesta 

en la embajada de España en México, esquina de Horacio con Galileo, 

Polanco, para entregar una comunicación en la cual, alertan a la 

representación diplomática, sobre los peligros de otorgar nacionalidad 

española, a la señora Beatriz Gutiérrez Múller… Advierten constante ataque 

y desprecio de ella y su marido, hacia el país Ibérico… En tiempo y forma, en 

este modesto espacio, advertimos al poder en el sexenio pasado, que deje 

amigos por donde anda, porque nunca sabe cuándo los va necesitar y que 

¡nunca! diga de esta agua no he de beber, porque luego ahí… ¡se ahogan!... 

¡Y, miren!, ahora piden nacionalidad española… ¡Híjole! ¡Caramba!... 
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 El presidente de mesa directiva en Cámara de Diputados, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, asistió a la conmemoración del 163 aniversario de la Batalla 

de Puebla, que encabezó Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en esa 

ciudad… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…    

 

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Ley en materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión: juristas aplauden su suspensión temporal - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/05/05/ley-en-materia-de-telecomunicaciones-y-radiodifusion-juristas-aplauden-su-suspension-temporal/
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“Todo el mundo es inocente hasta que se demuestre lo contrario”, Claudia Sheinbaum opina sobre 

Cuauhtémoc Blanco - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/05/05/todo-el-mundo-es-inocente-hasta-que-se-demuestre-lo-contrario-claudia-sheinbaum-sobre-cuauhtemoc-blanco/
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/05/todo-el-mundo-es-inocente-hasta-que-se-demuestre-lo-contrario-claudia-sheinbaum-sobre-cuauhtemoc-blanco/
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El consejo de Morena expuso las diferencias con Palacio y Sheinbaum insistirá con prohibir la 

reelección en 2027 - La Política Online 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/el-consejo-de-morena-expuso-las-diferencias-con-palacio-y-sheinbaum-insistira-con-prohibir-la-reeleccion-en-2027/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/el-consejo-de-morena-expuso-las-diferencias-con-palacio-y-sheinbaum-insistira-con-prohibir-la-reeleccion-en-2027/
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La presidenta de México intenta desactivar el temor a 

una intervención militar de Estados Unidos 

Sheinbaum destaca comunicación con Trump 'muy buena' tras rechazar 

oferta de enviar tropas de Estados Unidos a México 

 

 

 

 

 

 

Un fuerte intercambio de declaraciones durante el fin de semana ha 

aumentado la preocupación en México ante la posibilidad de que Donald 

Trump impulse una presencia militar estadounidense en su territorio para 

luchar contra el narcotráfico. 

La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, trató de apaciguar la 

situación en su rueda de prensa diaria del lunes, subrayando que la 

comunicación entre los dos líderes había sido «muy buena» hasta el 

momento. 

Pero el episodio subrayó el tenso camino que Sheinbaum está recorriendo, 

mientras intenta aplacar a Trump y proteger la relación comercial entre 

Estados Unidos y México, al tiempo que defiende la soberanía mexicana. 

El sábado, Sheinbaum reveló que había rechazado una oferta de Trump 

durante una llamada la semana pasada para enviar tropas 

estadounidenses a México para ayudar a combatir el narcotráfico. 

«Le dije: 'No, presidente Trump, nuestro territorio es inviolable, nuestra 

soberanía es inviolable'», dijo Sheinbaum, añadiendo que si bien los dos 

países pueden colaborar, “nunca aceptaremos la presencia del Ejército 

estadounidense en nuestro territorio”. 
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Trump confirmó el domingo que había hecho la oferta a Sheinbaum, porque 

los cárteles «son gente horrible que ha estado matando gente a diestro y 

siniestro y han estado -han hecho una fortuna con la venta de drogas y 

destruyendo a nuestra gente». 

«La presidenta de México es una mujer encantadora, pero tiene tanto 

miedo de los cárteles que ni siquiera puede pensar con claridad», añadió 

Trump. 

A pesar del intercambio del fin de semana, la relación pública entre Trump 

y Sheinbaum ha sido en gran medida cordial, y muchos comparan 

favorablemente la actuación de Sheinbaum con la de otros líderes 

mundiales que se han enfrentado al presidente estadounidense. 

La relación entre Estados Unidos y México es compleja y de gran 

importancia para ambos países, ya que abarca el comercio, la migración y 

la seguridad. 

Desde que regresó al poder en enero, Trump ha impuesto varios planes 

arancelarios que han puesto en peligro el acuerdo de libre comercio entre 

ambos países y el comercio de casi un billón de dólares al año que pasa 

entre ellos. 

Trump vinculó directamente algunos de esos aranceles a la reducción del 

movimiento de migrantes indocumentados y de fentanilo a través de la 

frontera con Estados Unidos, y el gabinete de Sheinbaum ha realizado 

intensos esfuerzos diplomáticos para persuadirle de que los retire. 

 

Mexico’s president tries to defuse fears of US military intervention | Mexico | The Guardian 

https://www.theguardian.com/world/2025/may/05/sheinbaum-trump-us-military-mexico
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El mensaje es para Andrea Chávez, 
Macedonio y Monreal 
 

El mensaje que mandó la Presidenta Claudia Sheinbaum a su militancia, contra el 

nepotismo, es más que clara que va dirigido a los senadores Félix Salgado Macedonio que 

quiere sustituir a su hija, la gobernadora de Guerrero y Saúl Monreal, que igual pero con su 

hermano David que gobierna Zacatecas. 

Para nadie es secreto que es una respuesta a la rebeldía de la reforma que le rechazaron 

de erradicar el nepotismo en el 2027 y que tanto Adán Augusto como Ricardo Monreal con 

sus presidentes de ambas cámaras, Gerardo Fernández Noroña del senado y Sergio 

Gutiérrez de Diputados, la mandaron hasta el 2030. 

La propuesta fue del mandamás de la bancada del Partido Verde, Manuel Velasco, que 

defendió la única gubernatura de San Luis Potosí con Ricardo Gallardo y que quiere dejar 

la herencia a su esposa la senadora, Ruth González. 

Sheinbaum había buscado que se evitara la sucesión automática, pues para ella San Luis 

Potosí podría haberla jugado su candidata Rosa Isela Rodríguez, actual secretaria de 

Gobernación o, incluso, Estela Damián, actual subsecretaria de Seguridad y brazo fuerte de 

la señora Presidenta. 

El pleito de la sucesión para el 2027 en Morena, apenas comienza y le puedo adelantar que 

Saúl Monreal no se va a quedar con las manos quietas, no, ya está trabajando, desde hace 

rato en una estrategia para poder dar la pelea como aspirante a gobernar su natal. 

No pierda de vista que el mensaje de Sheinbaum, de evitar actos anticipados de campaña 

y asomar los dineros de sobra con vehículos de lujo, va totalmente dirigido a la senadora 

Andrea Chávez que quiere gobernar, a como de lugar y con todo el peso económico y 
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político del Senado, su natal Chihuahua que mantiene el PAN con Maru Campos. El respaldo 

total, por ser su consentida, sin duda es del mandamás de la cámara alta y corcholata 

pejista, Adán Augusto. 

 

ALFREDO CAMACHO, ADIOS 

 

Ayer perdió la batalla el amigo Alfredo Camacho, un periodista que brillo en los años 90s, 

fue catedrático en Acatlán y colaboró en el gobierno de Roberto Madrazo. Extraordinario, 

más que periodista, hombre de la alta cocina, fundó su Cocina-restaurante en su propiedad 

de Iztacalco donde terminó sus últimos días en la lucha contra el desgraciado cáncer. Los 

moles, su especialidad y una verdadera delicia. Se te va extrañar Don Alfredo. 

 

PYMES, LOS MAS AFECTADOS POR SEMNANA DE 40 HORAS 

 

Pasando las elecciones del domingo 1 de junio, donde se armó una elección para elegir 

ministros, magistrados y jueces, que será sin duda a modo del gobierno de Sheinbaum, 

arrancarán los trabajos para la reforma de 40 horas a la semana laborales. 

Naturalmente que se tendrá que trabajar con el empresariado y los sindicatos, no es fácil 

recortar horarios cuando el país está en malas condiciones. 

Sin embargo, hay confianza del líder de la bancada de Morena, en San Lázaro, Ricardo 

Monreal que adelantó buscará, del 2 al 5 de junio qué en los foros programados de 

expertos, empresarios y sindicatos, se pueda enriquecer para llevar el proceso legislativo. 

No será una tarea fácil aplicar con su abrumadora mayoría Monreal, en la Cámara de 

Diputados, y Adán Augusto en el Senado de la República, pues una imposición sin escuchar 

las voces de los patrones, se podría caer en un grave desempleo. 

No pierda de vista que esta reforma podría ser llevada en la primera semana de septiembre 

cuando inicia el periodo de sesiones, tendrá nuevos ´residentes de la Mesa Directiva de 

Ambas Cámaras, del Senado se va Gerardo Fernández Noroña y de Diputados, Sergio 

Gutiérrez, ambos morenistas. 

Si bien la Presidenta Claudia Sheinbaum reafirmó que antes del 2030 los horarios laborales 

deberán quedar en 40 horas semanales, de siete días descasar dos, la tarea está en el 

Congreso. 

Monreal ha demostrado tener oficio, a pesar de su mayoría, para negociar con sus pares 

del PRI, Rubén Moreira y del PAN, Elías Lixa, quiere que la reforma de la Ley Laboral salga 

lo más legitima posible. 

El empresariado es de la voz con mayor fuerza porque son ellos los que van a sufrir los 

descalabros, los titulares de la Canaco, del Consejo Coordinador Empresarial, de los 

restauranteros, etcétera, se han pronunciado que se debe ir con calma en este tema porque 

hoy no hay condiciones. 

Naturalmente qué para el CCE, los que más afectados que van a resentir, serán las pymes 

que ocupan el 90 por ciento de las empresas del país. 
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Uno d ellos principales problemas que se registrarán si se aprueba esa reforma, es que los 

trabajadores podrían sufrir una disminución de salarios o, incluso la pérdida del empleo. 

Que decir en las nuevas contrataciones, de entrada, se les ofrecerá menos dinero del que 

actualmente se puede otorgar. 

Por eso Monreal adelantó que ellos, los legisladores están listos para comenzar a legislar 

esta reforma, que sea con el común acuerdo después de escuchar al empresariado y a los 

sindicatos, vaya los expertos que puedan enriquecer esta iniciativa de la que manda en 

Palacio Nacional Nacional. 

Que una vez que se terminen esos foros, entonces ellos, los diputados abrirán el proceso 

para comenzar en el armado de esa iniciativa que ya esta en el Congreso. 

 

INVETIGAR EN QUE SE GASTO TANTO AMLO (ENDEUDO 7 VECES MAS QUE FOBAPROA) 

 

Dicen los que saben que en Palacio Nacional recularon cuando pedían a gritos que se 

investigara quienes aprobaron el famoso FOBAPROA, bandera de la Presidenta Claudia 

Sheinbaum para responder al ex Presidente Ernesto Zedillo que le ha causado con sus 

declaraciones que es cómplice de matar la democracia, un severo dolor de cabeza. 

Y que decir del endeudamiento que soltó el líder de los diputados en San Lázaro, del PRI, 

Rubén Moreira del ex Presidente López Obrador que hizo en su gobierno, unas siete veces 

más que FOBAPROA y que no estaría nada mal que se investigara en que se gastó tanto 

dinero. 

No quiso la que manda en Palacio, investigar quienes votaron por el FOBAPROA, por la 

sencilla razón que la mayoría de esos diputados están ahora en Morena. Como diría el 

clásico, la mayoría de rateros del PRI, ahora están purificados en el partido oficial. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/el-mensaje-es-para-andrea-chavez-macedonio-y-monreal/  

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/el-mensaje-es-para-andrea-chavez-macedonio-y-monreal/
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Luego de que Trump afirmara que la mandataria mexicana “tiene miedo de los cárteles” y que por eso no 

aceptó el envío de tropas estadounidenses a México. La presidenta evitó confrontar la declaración 

directamente y reiteró que su gobierno no permitirá ninguna acción que comprometa la soberanía nacional. 

En este sentido, Claudia Sheinbaum hizo énfasis en mantener un canal de comunicación directo con su 

homólogo estadounidense. Aseguró que las relaciones diplomáticas entre México y Estados Unidos no 

deben condicionarse a declaraciones en medios o publicaciones en redes sociales. Durante su intervención, 

recordó una conversación con Trump en la que este ofreció enviar tropas a México con el fin de combatir al 

narcotráfico. Sheinbaum respondió que esa opción no es aceptable, pero que están abiertos a colaborar en 

temas comunes siempre bajo el respeto a la soberanía y el territorio nacional. La presidenta puntualizó que 

el ofrecimiento del expresidente estadounidense no fue un ultimátum, como lo reportó recientemente The 

Wall Street Journal. 

SENADORA DE MORENA, ANA LILIA RIVERA ASEGURÓ QUE LA LEY DE TELECOMUNICACIONES NO SERÁ 

UNA MORDAZA 

Siempre ocupada y comprometida con explicar las reformas que está impulsando la presidenta Claudia 

Sheinbaum, la senadora de la República por Tlaxcala, Ana Lilia Rivera Rivera, planteó que la reforma a la 

Ley de Telecomunicaciones no implica una mordaza para plataformas de comunicación ni una forma de 
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censura, al contrario, consideró que es poner reglas claras en la materia de transmitir contenidos. Rivera 

Rivera afirmó que “no estamos nosotros acabando con la libertad de expresión, no hay censura, lo que sí 

son reglas claras de cómo se debe utilizar una concesión del estado mexicano”; insistió que no pueden abrir 

las puertas a los adversarios y quienes atentan a la soberanía nacional e intereses ajenos en la soberanía de 

la patria y poner de manera indigna en medios masivos al mexicano. Bajo el esquema de justificar la 

libertad de expresión, refirió que algunas empresas lo que hacen es buscar y proteger los intereses de 

gobiernos extranjeros, que -sostuvo- lo hacen con la intención de tener efectos nocivos con el pueblo y el 

gobierno. La congresista comentó que no tolerarán el racismo disfrazado de comunicación, y que la nueva 

Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión prohíbe la transmisión de propaganda política, ideológica o 

comercial de gobiernos extranjeros en medios nacionales. 

SENADORA DEL PRI, MELY ROMERO PROPONE REFORMA PARA SUBSIDIAR EN 50 POR CIENTO LA 

TELEFONÍA Y EL INTERNET PARA ESTUDIANTES 

Ocupada en garantizar mejores condiciones para los estudiantes y reducir la brecha digital, la senadora del 

PRI, Mely Romero Celis presentó una iniciativa para establecer un subsidio del 50 por ciento en los pagos 

de servicios de internet y telefonía para estudiantes inscritos en instituciones educativas reconocidas por el 

Estado. El objetivo de esta propuesta es que el acceso a la conectividad deje de ser un obstáculo para el 

aprendizaje, especialmente para quienes viven en condiciones de desventaja económica. Importante la 

propuesta de la legisladora, sobre todo si tomamos en cuenta que el internet ha dejado de ser un lujo y se 

ha convertido en una herramienta para la educación. Estaremos atentos al desahogo de este proyecto. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR PROMUEVE VOTO JUDICIAL EN HIDALGO 

Muy activo está el vicecoordinador de Morena en el Senado, Alfonso Ramírez Cuéllar pues ayer promovió 

en Hidalgo la elección de jueces, magistrados y ministros a celebrarse el 1 de junio. Acompañado por la 

diputada federal, Tatiana Ángeles Moreno y el senador Cuauhtémoc Ochoa Fernández, y a poco menos de 

un mes de que concluyan las campañas de dicho proceso electoral, desde Hidalgo Ramírez Cuéllar promovió 

la jornada a través del movimiento “Construyendo Justicia”. En conferencia de prensa los legisladores 

subrayaron que en Hidalgo han recorrido cerca de 20 municipios para informar sobre la jornada electoral, el 

tipo de boletas que recibirán los ciudadanos y los cargos a elegir, asimismo, esperan visitar los 84 

municipios del estado. Por su parte, Ramírez Cuellar mencionó que a nivel nacional se renovará la mitad del 

Poder Judicial y en el 2027, tanto Hidalgo como otros estados estarán renovando por primera vez sus jueces 

y magistrados locales. 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ SE REUNIRÁ CON TODOS LOS INTERESADOS PARA 

DISCUTIR LEY DE TELECOMUNICACIONES 

Adán Augusto López, coordinador parlamentario de Morena en el Senado se encuentra muy activo en su 

trabajo legislativo y es probable que mañana se reúna con la Asociación de Concesionarios Independientes 

de Radio (ACIR); y con el titular de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones y otros 

actores, para analizar la Ley de Telecomunicaciones. La semana pasada indicó que los conversatorios en 

torno a la Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión serán abiertos y con la invitación a todos 

los actores y organizaciones que han mostrado algún interés en la ley. Adán Augusto López aseguró que 

dichos conversatorios durarán el tiempo que sea necesario, porque “vamos a revisar el contenido de la ley y 

veo muy complicado que podamos sacarla en este periodo”, estimó. El legislador dejó en claro que los y las 

legisladoras escucharán a todos los interesados y de ahí podrían surgir modificaciones. Estaremos atentos. 
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EL PRÓXIMO 8 DE MAYO NO SE DISCUTIRÁ DESAFUERO DE ALITO, ASEGURA DIPUTADO RAÚL BOLAÑOS 

Sin duda el líder del PRI debe estar tranquilo, pues a pesar de que el próximo jueves 8 de mayo, se reunirán 

los diputados de la Comisión Jurisdiccional, no tienen contemplado discutir el desafuero del senador 

Alejandro “Alito” Moreno, presidente nacional del PRI, afirmó el diputado Raúl Bolaños Cacho Cué (PVEM), 

secretario de dicha instancia. Refirió que el tema no está contemplado en la Orden del Día, contrario a lo 

que aseguró en días pasados el presidente de la Comisión, Hugo Éric Flores Cervantes (Morena). “Estamos 

citados a reunión de la Comisión Jurisdiccional, no la Sección Instructora, para el día jueves 8 del presente 

mes, no hay ningún tema, como tal, relativo al expediente del senador Alejandro Moreno; esperemos a ver 

qué es lo que informa el presidente de la propia comisión, quien es el que ha venido informando a medios 

que abordará el tema del senador Alejandro Moreno, pero hasta ahora, en el orden del día no hay un tema 

como tal”, dijo. En el caso del diputado morenista Cuauhtémoc Blanco, explicó que la Comisión 

Jurisdiccional sigue esperando que la Fiscalía General del Estado de Morelos les envíe una nueva carpeta de 

investigación en su contra, para reiniciar el proceso de desafuero. Estaremos atentos. 

SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES LLAMA A PARTICIPAR EN ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL 

El senador Manlio Fabio Beltrones advirtió sobre los riesgos de un Poder Judicial a modo con el actual 

método de elección de jueces y magistrados, pero hizo un llamado a la participación ciudadana en las 

elecciones del 1 de junio. Consideró que la baja participación esperada, con una afluencia estimada de sólo 

8 millones de votantes de un padrón que supera los 90 millones, pone en duda la legitimidad de los 

resultados, incluso en el mejor de los escenarios. "No podemos esperar que quienes resulten electos 

cuenten con la legitimidad del pueblo", señaló el senador. "Mi preocupación radica en que el método actual 

no garantiza la selección de los mejores perfiles. Debemos buscar jueces y magistrados que se distingan por 

su capacidad, talento, experiencia e, sobre todo, por su absoluta imparcialidad, libres de vínculos con el 

gobierno", enfatizó Beltrones.  El senador hizo un llamado a la vigilancia ciudadana, alertando sobre la 

presencia de candidatos que podrían no ser aptos para la impartición de justicia. Finalmente, Beltrones 

reiteró su preocupación por las posibles conexiones de algunos candidatos con el crimen organizado o su 

falta de preparación jurídica, señalando que "es crucial que la ciudadanía participe activamente en este 

proceso crucial para el futuro del sistema judicial mexicano". 

DIPUTADO RICARDO MONREAL RESPALDA A SHEINBAUM EN SU POSTURA DE NO CONFRONTARSE CON 

TRUMP 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), de la Cámara de Diputados, 

aseveró que su bancada “respalda a la presidenta en todas sus expresiones de no confrontarse con el 

presidente Donald Trump y de actuar con estricto apego a la Constitución, que el Constituyente 

Permanente recientemente aprobamos en las modificaciones al 19 y al 40 constitucional”. El legislador dijo 

que Donald Trump, presidente de los Estados Unidos, afirma que la presidenta Claudia Sheinbaum es 

encantadora. “Yo creo que sí. Tiene toda la razón, pero no sólo, sino también inteligente y prudente. 

“Nuestra Carta Magna, nuestra Constitución no permite este tipo de ayuda del exterior por gobiernos 

extranjeros, porque la historia nos ha enseñado que el problema no es permitir que entren tropas 

extranjeras a nuestro territorio, el problema es cómo las sacamos”. En ese sentido, Monreal Ávila recordó 

que en “el año 2000 el presidente Bill Clinton impulsó el ‘Plan Colombia’, que permitía el envío de tropas de 

ayuda militar a ese país, para combatir el narcotráfico y la guerrilla. ¿Y qué pasó? Que la violencia se 

incrementó en Colombia y los problemas que se buscaba solucionar se agudizaron. Es decir, no se acabaron. 
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DIPUTADA DEL PAN, KENIA LÓPEZ IMPULSA INICIATIVA PARA QUE SERVIDORES PÚBLICOS ESTÉN 

OBLIGADOS A PROBAR “MALICIA EFECTIVA” CUANDO SE CONSIDEREN AFECTADOS POR INFORMACIÓN 

EN MEDIOS DE COMUNICACIÓN 

La diputada del PAN, Kenia López Rabadán, impulsó una iniciativa que adiciona el artículo 1916 Ter al 

Código Civil Federal, para establecer que los servidores públicos afectados en su patrimonio moral por 

opiniones y/o informaciones, a través de los medios de comunicación e información, deberán probar la 

existencia de la malicia efectiva. Agrega que deberán demostrar que la información fue difundida a 

sabiendas de su falsedad, con total despreocupación sobre si era falsa o no, y que se hizo con el único 

propósito de dañar. El documento, turnado a la Comisión de Justicia, también plantea reformar el artículo 

1934, a fin de establecer que la acción para exigir la reparación de los daños causados, en el caso de lo 

previsto en el artículo 1916 Ter de este Código, prescribe en seis meses contados a partir de la difusión de la 

información. En la exposición de motivos, menciona que los servidores públicos no ejercen de manera 

oportuna la acción de responsabilidad por daño moral en el momento que tienen conocimiento de la 

información, ya que recurren a esta figura con el objetivo de intimidar a las y los periodistas y, con ello, 

mantienen en constante amenaza a los comunicadores y se afecta directamente el ejercicio de la libertad 

de expresión 

TRUMP ANUNCIÓ ARANCELES PARA PELÍCULAS PRODUCIDAS FUERA DE EU Y A PRODUCTOS 

FARMACÉUTICOS 

De nueva cuenta el presidente estadounidense Donald Trump, afirmó que impondrá aranceles del 100% a 

las películas realizadas en países extranjeros, a medida que intensifica las disputas comerciales con naciones 

de todo el mundo. El mandatario dijo que autoriza al Departamento de Comercio y al representante 

comercial a iniciar el proceso para establecer el impuesto y alegó que la industria cinematográfica de EE.UU. 

se encuentra "en una fase de decadencia muy rápida". Trump calificó el hecho de que los países ofrezcan 

incentivos para atraer cineastas y estudios como "un esfuerzo concertado de otras naciones" y dijo que, por 

ende, representa "una amenaza a la seguridad nacional". Pero por si esto no fuera poco, además aseguró 

que anunciará aranceles para productos farmacéuticos «en las dos próximas semanas», después de firmar 

hoy una orden ejecutiva para promover la producción de este tipo de bienes en suelo estadounidense. La 

orden ejecutiva firmada hoy tiene el objetivo de agilizar los procedimientos para obtener permisos para la 

construcción de instalaciones destinadas a la fabricación de «medicamentos con receta», incluyendo la 

obtención de autorizaciones de la Agencia de Protección Medioambiental (EPA) estadounidense. 

  

X @JHECTORMUNOZ 
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Con sustento en informes de la SHCP, el secretario de la comisión de Salud 

en Cámara de Diputados, Éctor Jaime Ramírez Barba, alerta al país, que la 

dependencia del ramo, ejerce un 17.4% de su presupuesto anual, 59 mil 

457.1 mdp, que aprobó Cámara de Diputados para 2025. 

El representante popular del PAN, señala que, en el país, hay 789 casos que 

se confirmaron de sarampión y, en la secretaría de Salud, ni les ocupa ni 

preocupa. 

O sea, el titular de la dependencia, David Kershenobich Stalnikowitz, ha de 

esperar una epidemia de aquel flagelo sanitario, para entonces, fortalecer el 

Programa de Vacunación. Como ocurrió con el Covid, donde el antecesor de 

Claudia Sheinbaum y sus entonces colaboradores en el sector, Jorge Alcocer 

Varela y el controversial, Hugo López-Gatell, “se hicieron bolas “. 

Y las consecuencias, miles de víctimas por el virus que llegó de China. 

Legislador panista, un profesional en el análisis del sector salud, reporta que, 

en conjunto, instituciones de salud, solamente llevan avance del 17.4%, 

respecto de su presupuesto anual para este año. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

 

 

PAN: SECTOR SALUD, NO EJERCE RECURSOS PARA VACUNAS, CON 789 CASOS DE SARAMPIÓN; 

RICARDO MONREAL: COMISIÓN DE LA VERDAD PARA EL FOBAPROA 
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Cabe recordar que, Morena y sus aliados, recortaron en 81 mil mdp, 

presupuesto anual del sector salud para este año.  

Este ritmo de gasto, cuando hay hospitales sin camas, sin medicinas, sin 

infraestructura, representa un retraso enorme en la implementación de 

muchos programas, si se considera que, para el primer semestre 2025, 

debería ejercerse el 25% del presupuesto que aprobaron en San Lázaro. 

En el primer trimestre, señala el legislador panista, se gastaron 8 mil 908 

mdp, o sea, solo el 15%, como si en estos meses, acusa el diputado Éctor 

Jaime Ramírez, no se enfermara o no tuviera que vacunarse, el ciudadano. 

Tajante, advierte: el caso del Programa de Vacunación es el más grave, en un 

contexto sanitario, donde se asoman casos inesperados de sarampión, con 

789 casos que se confirman en los tres primeros meses del año. 

Para este ejercicio fiscal, Cámara de Diputados aprobó 4,571 mdp para el 

Programa de Vacunación, ¡pero el reporte de SHCP detalla que no se gastó ni 

el 1% de esos recursos!, en el primer trimestre. 

Semana Nacional de Vacunación 2025, tiene la meta de inocular a 1.8 

millones de mexicanos, contexto en el cual, el diputado de Acción Nacional, 

cuestiona: ¿Con qué recursos se está haciendo? ¿Cómo y cuándo se van a 

usar esos 4,571 millones que podrían salvar más vidas? 

En tanto, resalta, los casos de sarampión, van al alza en varios estados del 

país. 

Pero hay algo más, ¡el gobierno de Belice!, donó 10 mil vacunas SRP a nuestro 

país, contra sarampión, de acuerdo con la declaración del ministro de Salud 

en aquel país, Kevin Bernard. 

¡Esa es la estrategia de vacunación del gobierno mexicano? -cuestiona el 

diputado federal de oposición-, esperar a que las vacunas lleguen por 

caridad, en lugar de planear la compra de biológicos para atender 

emergencia por sarampión y cobertura en próximos años.  
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Sin ambages, afirma el diputado Éctor Jaime Ramírez: tienen los recursos y 

no los usan. 

El Programa de Vigilancia Epidemiológica de la secretaría de Salud, corre la 

misma suerte: para este año, tiene una asignación anual de 835 millones de 

pesos, pero únicamente se usan a la fecha, 25 millones. Es decir, el 3.1% del 

total. 

Este programa, explica el legislador de oposición, permitiría al gobierno 

federal, recolectar, analizar y utilizar información sobre enfermedades y 

factores de riesgo. 

“Entonces, no se entiende la razón de dejarlo sin recursos”, añade. 

El 16 de abril de este año, Comité Nacional para la Vigilancia Epidemiológica, 

emitió “Aviso Epidemiológico”, para orientar a la población de riesgos de 

contraer sarampión. Las recomendaciones son: capacitar y sensibilizar al 

personal de salud de todos los niveles, técnico administrativos, para la 

preparación ante un posible caso de sarampión. 

Fortalecer vigilancia epidemiológica de sarampión en todas las unidades de 

atención médica del país, priorizando las zonas de alto riesgo, área de 

fronteras, zonas turísticas y áreas de concentración de migrantes y puntos de 

entrada al país, como aeropuertos, puertos marítimos y puertos terrestres. 

Aplicar la vacuna correspondiente SRP a niñas y niños de 1 a 9 años; SR a 

adolescentes de 10 a 19 años que no se vacunaron aún, así como personas 

adultas de 20 a 39 años. 

Intensificar actividades de vacunación en el peridomicilio, así como en 

municipios de alto riesgo, zonas con alta afluencia de turistas 

internacionales, corredores de población migrante y municipios fronterizos 

del país. 
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“¿Cómo piensan proteger a la población contra una enfermedad mortal?, si 

tanto el programa de vacunación, como el Programa de Vigilancia 

Epidemiológica, carece de prioridad, puesto que tienen los recursos que 

asignó Cámara de Diputados, ¡pero no los están usando!”, cuestiona, acusa 

el diputado Éctor Jaime Ramírez Barba. 

En verdad, es una lástima, que la clase política en turno, no escarmienta con 

el pésimo manejo que hicieron en el pasado, cuando un locuaz antecesor de 

Claudia Sheinbaum Pardo, no ordenó medidas correctivas ni preventivas 

contra el Covid. 

Más de un millón de víctimas, según informes no oficiales, el saldo de esa 

pandemia china, a la cual, así lo anotamos en tiempo y forma, ese locuaz que 

tuvo el poder, ¡nunca!, exigió a los gobernantes comunistas del noble pueblo 

chino, se disculpen con México, por miles de víctimas que hubo por ese 

flagelo que “exportaron”. 

Hoy, en México, la clase política en el poder, le urge más difundir en los 

tiempos oficiales, spots de propaganda para el asunto del montaje judicial, 

pero no atiborran esos espacios del espectro radioeléctrico, con avisos de 

prevención sanitaria por el sarampión. 

Les urge más difundir en todo el país, esos spots de propaganda a modo, que 

difundir en las regiones de más pobreza, prevenciones contra esa 

enfermedad que, se creía, México, la erradicó.  

Urge más aprobar leyes mordaza, que implementar una política de 

vacunación contra el sarampión y otros virus que, de no prevenirse, son 

mortales para los mexicanos. 

Urge más legislar para el antecesor de la Presidente Claudia Sheinbaum, que 

aprobar leyes que obliguen una política preventiva y correctiva en materia 

de salud, que enfermedades como el sarampión, no se lleven la vida de 

compatriotas, menores de edad, adolescentes o adultos. 
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Millones y millones de pesos que aprueba Cámara de Diputados para el 

sector salud, pero no se ejercen y terminan cono subejercicios y nadie supo, 

dónde se destinaron. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Deleznable, inmoral, que, cual candidata de Morena a Presidencia de la 

República, Claudia Sheinbaum Pardo, antes de iniciar la campaña por el 

poder que le entregó el antecesor, visito al Papa Francisco y con ello, la 

bendición para que su proyecto, la respalden más de 90 millones de la 

religión católica en el país, que fueron las formas ocultas de esa reunión que 

le hicieron con el líder religioso, en el Vaticano… Cuando fallece el Papa 

Francisco, no tuvo lealtad ni gratitud la mandataria, de trasladarse a Roma, 

para los funerales de Su Santidad… Esa falta de oficio, sensibilidad y visión 

de Estado, bien que la registraron en nuestro país, la Conferencia del 

Episcopado Mexicano, que preside Monseñor, Ramón Castro Castro y el 

nuncio apostólico, Monseñor Joseph Spiteri… ¡Caramba!.. Diputadas priistas, 

Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel -secretaria de la mesa directiva- 
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 y Laura Ivonne Ruiz Moreno, presentaron Punto de Acuerdo, por el cual, 

exhortan al gobierno federal, genere e implemente protocolos para 

acompañar y proteger a las y los integrantes de los colectivos de búsqueda 

de personas desaparecidas, a fin de garantizar su vida e integración física… 

Ello, exponen las representantes populares del PRI, es un reclamo popular, 

ante los asesinatos de casi 30 buscadoras y buscadores, que registra el país, 

desde 2010 a la fecha… Consideran que ese protocolo es urgente, toda vez 

que, en el país, hay 124 mil personas desaparecidas, lo que motivó conformar 

colectivos para buscarlas, en su mayoría, integrados por familiares, acción 

que realizan en un contexto de inseguridad nacional… Cómo decirle al señor 

senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, que los medios no hacen 

alharaca, en asuntos políticos, económicos o sociales. ¡No!, los que hacen 

circo, maroma, teatro y montaje, son los políticos en el poder, con su elección 

judicial, donde ellos designaron candidatos, los palomearon, los retiran de 

las listas y hacen el ridículo… ¡Cuidado!, senador Rodolfo Fernández, no 

escudarse en el poder y abuso de poder, para insultar a los medios, cuando 

este país reclama objetividad en los asuntos nacionales, no complicidad en 

los asuntos del poder en turno… El grupo parlamentario es el que decidirá 

crear una comisión de la verdad, para el asunto del Fobaproa, admite su 

coordinador, Ricardo Monreal Ávila… Es un expediente abierto, señala, y 

fustiga el pago de millones de pesos y los que faltan por pagar, cuando se 

debió rescatar a los de abajo, no a los de arriba, declara… Hay que decirlo en 

tiempo y forma, pero el político de Zacatecas, ni por asomo, señala que 

Morena va presentar iniciativa, para dejar de pagar ese rescate bancario para 

beneficiar “a los de arriba”, cual denota… 52 mil mdp cada año, que deberían 

ir al programa de baches, pavimentos, agua potable, salud, ¡vacunas!... El 

asunto de nepotismo electoral, en Morena aplica en el 2027, defiende el 

diputado Ricardo Monreal, es decir, el menos, su hermano, Saúl, senador de 

la República; otro senador, Félix Salgado Macedonio y oootra senadora, del 

Verde, Ruth Miriam González Silva, no los postulará Morena, para 

candidatos a gobernador en Zacatecas, Guerrero y San Luis Potosí, en el 

2027… Pero ese impedimento, es solo para Morena, no aplica al Verde ni al 
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PT… Empero, observa hombre de leyes, probo, bagaje, visión de Estado, que 

la salida para Saúl Monreal y Salgado Macedonio, es que los postulen sus 

aliados, el Verde y PT, aliados de Morena… Por un simple motivo: cuando 

hay coalición, los requisitos estatutarios de los partidos, ya no valen, a menos 

que se reproduzcan en el convenio de coalición… Y si lo hacen, “saltar” de 

Morena al Verde y PT, hay que decirlo en tiempo y forma, brindarán una gran 

exhibición a Presidenta de la República y con ello, se confirma que no le 

tienen el menor respeto y la tienen cual florero, diría su locuaz antecesor… 

Empero, en este   modesto espacio, reiteramos ¡hay Presidenta!... 

¡Cuidado!... Que la ambición, avaricia y codicia, no rebase la institución 

presidencial… ¿O sí? ¿Eh?... La senadora del Verde, por SLP, no tiene 

problema, porque sin ningún pudor vergonzante, la postulará el Verde en esa 

entidad, para gobernadora, y suceder ¡a su esposo!, José Ricardo Gallardo 

Cardona, actual mandatario en la entidad; éste, traicionó al PRD y se fue a 

Morena… ¿A poco va traicionar a Claudia Sheinbaum, quien repudia 

nepotismo electoral? ¿Sí?... Porque el que traiciona una vez, traiciona dos 

veces y las veces que pueda, ¡eh!… ¡Cuidado!... Billete y poder, se imponen, 

contra la voluntad de otros… Organización emergente, ciudadana, 

Resistencia Civil Activa y Pacífica, organiza este martes, 13:00 horas, protesta 

en la embajada de España en México, esquina de Horacio con Galileo, 

Polanco, para entregar una comunicación en la cual, alertan a la 

representación diplomática, sobre los peligros de otorgar nacionalidad 

española, a la señora Beatriz Gutiérrez Múller… Advierten constante ataque 

y desprecio de ella y su marido, hacia el país Ibérico… En tiempo y forma, en 

este modesto espacio, advertimos al poder en el sexenio pasado, que deje 

amigos por donde anda, porque nunca sabe cuándo los va necesitar y que 

¡nunca! diga de esta agua no he de beber, porque luego ahí… ¡se ahogan!... 

¡Y, miren!, ahora piden nacionalidad española… ¡Híjole! ¡Caramba!... 
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 El presidente de mesa directiva en Cámara de Diputados, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, asistió a la conmemoración del 163 aniversario de la Batalla 

de Puebla, que encabezó Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en esa 

ciudad… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…    
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6 DE MAYO DE 2025 

Israel plans to take over 

Gaza, relocate Palestinians 

to south 
 

OpenAI abandons its plan to 

convert into a for-profit 

 

A celebration of freedom Fight over Trump´s agenda runs 

through Alaska 

Allemagne: les défis du 
chancelier Merz 

Israel aprueba un plan para la 
conquista y ocupación de Gaza  

Macro condemns Trump´s 

assault on universities as Europe 

lures scientists 

Desde 2024 han muerto 5 presos 
políticos bajo custodia del Estado   

Virtual blanqueo: se podrá 

gastar hasta US$ 100.000 sin 

tener que justificarlos   

No 10 to rethink fuel payment cut 

as local election losses alarm 

MPs 

29 % dos brasileiros não 

conseguem entender texto 

simples nem fazer contas 
 

Cautela de Marcel, críticas por 

eventual estrategia de Tohá y 

demandas de prescindencia, entre 

las repercusiones tras revelarse 
relación  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 

 

6 DE MAYO DE 2025 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Netanyahu anunció operación ofensiva en Gaza y "desplazamiento" de su población  

•Estados Unidos pagará 1,000 dólares a indocumentados para que salgan del país 

•Base militar y toque de queda: medidas excepcionales en Perú tras asesinato de mineros 

•Bombardeos de Estados Unidos e Israel a Yemen por ataque a principal aeropuerto israelí 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 
 

Congreso de Baja California exhortó a Congreso de la Unión a aprobar la "Ley Daryela".- 

La diputada Liliana Michel Sánchez Allende presentó un exhorto ante el Congreso del 

estado de Baja California para que los 30 congresos estatales y el Congreso de la Unión 

aprueben la Ley Daryela, iniciativa que establece la capacitación obligatoria en materia 

de género como herramienta fundamental para prevenir y erradicar la violencia hacia las 

mujeres. El exhorto fue enviado a los congresos de las 30 entidades federativas restantes, 

así como a la Cámara de Diputados y al Senado, a través del diputado Sergio Gutiérrez 

Luna, presidente de la Mesa Directiva, y el senador Gerardo Fernández Noroña, presidente 

del Senado. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Cuáles serán los sectores más afectados por la semana laboral de 40 horas, según Ricardo 

Monreal.- La reforma en materia laboral para consolidar la semana de 40 horas ya cuenta 

con mayor certeza. Luego del anuncio de su implementación gradual con miras al 2030, 

Ricardo Monreal aseguró que podría haber un sector con más afectaciones al establecer 

la nueva legislación, por lo que buscan consolidar un acuerdo para su ejecución. 

[INFOBAE] 
 

Esto dijo Ricardo Monreal sobre la supuesta búsqueda de Beatriz Gutiérrez Müller de la 

nacionalidad española.- A pesar de la fuerza que ha tomado la noticia, ningún personaje 

se había pronunciado acerca de la posible búsqueda de la doble nacionalidad de la 

historiadora. No obstante, el diputado Ricardo Monreal Ávila abordó el tema durante una 

conferencia de prensa. Si bien dijo no estar enterado, defendió su derecho a optar por 

dicha posibilidad. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum logra aprobación del 81 % tras siete meses de gobierno.- Ocho de cada 10 

mexicanos, el 81 %, aprueban la gestión de la presidenta Claudia Sheinbaum, a siete 

meses del inicio de su gestión, según reveló la encuesta mensual del diario El Financiero. 

[FORBES, PRENSA LATINA] 

 
 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/bajacalifornia-mx/congreso-de-bc-exhorta-a-congreso-de-la-union-a-aprobar-la-ley-daryela-para-la-capacitacion-obligatoria-en-materia-de-genero/
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/06/cuales-seran-los-sectores-mas-afectados-por-la-semana-laboral-de-40-horas-segun-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/06/esto-dijo-ricardo-monreal-sobre-la-supuesta-busqueda-de-beatriz-gutierrez-muller-de-la-nacionalidad-espanola/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-logra-aprobacion-del-81-tras-siete-meses-de-gobierno/
https://www.prensa-latina.cu/2025/05/05/presidenta-de-mexico-con-81-por-ciento-de-aprobacion-ciudadana/
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Sheinbaum evita responder a críticas de Trump sobre que ‘tiene miedo a los cárteles’ y 

destaca ‘buena comunicación’ con Estados Unidos.- La presidenta Claudia Sheinbaum 

evitó responder a su homólogo estadounidense, Donald Trump, quien la acusó de tener 

“miedo” a los carteles del narcotráfico por no aceptar el ingreso del Ejército de EU para 

ayudar en el combate de estos grupos, y destacó la “buena comunicación y respeto” 

entre ambos. [FORBES, INFOBAE, LA POLÍTICA ONLINE, EUROPA PRESS, EFE, CNN, PRENSA 

LATINA, INDEPENDENT, EL PAÍS, THE GUARDIAN] 
 

Presente y futuro de México es el de ser una nación, libre, independiente y soberana, 

afirma Sheinbaum.- El presente y futuro de México están definidos por su carácter de 

"nación libre, independiente y soberana", afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum durante 

la conmemoración del 163 aniversario de la Batalla de Puebla, en un contexto marcado 

por tensas negociaciones con Estados Unidos en temas arancelarios, migratorios y de 

seguridad. [XINHUA, LA LISTA, PRENSA LATINA] 
 

Sheinbaum hace frente a la sombra de una intervención militar estadounidense.- 

Sheinbaum repite como talismán el concepto de “soberanía”, tanto a diario en sus 

conferencias de prensa como en sus llamadas con Trump. El pasado 16 de abril, los dos 

líderes tuvieron una de sus últimas conversaciones telefónicas. Los dos la celebraron por 

igual en la red social X: “Una llamada muy productiva”. The Wall Street Journal ha 

desvelado ahora que uno de los temas que tocaron los presidentes fue la propuesta 

estadounidense de que el Ejército entrara en México para “ayudar a luchar” contra el 

narcotráfico. [EL PAÍS] 
 

Gobierno de México apuesta por un crecimiento del 2,7 % anual de la economía local.- El 

Gobierno de México estimó que la economía local podría crecer un 2,7 por ciento anual, 

gracias a la aplicación de medidas para aumentar las compras gubernamentales de 

productos nacionales, sustituir importaciones y estimular la demanda interna. [XINHUA] 
 

POLÍTICA 
 

“No hay vínculos de Morena con la delincuencia”: Sheinbaum responde ante el encuentro 

de la 4T.- El Consejo Nacional de Morena encabezó una reunión con 364 consejeros para 

aprobar una serie de lineamientos destinados a reforzar los principios éticos del partido. 

Ante ello, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo externó su postura respecto a las 

decisiones emitidas por la bancada en torno a los casos de nepotismo y los procesos 

electorales en marcha. [INFOBAE] 
 

Sheinbaum abre una grieta con el partido de López Obrador: ¿por qué es polémico?.- La 

presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ratificó sus advertencias al partido oficialista 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) para que ni dirigentes ni militantes caigan 

en prácticas deshonestas. "El poder es humildad y nosotros debemos comportarnos con 

rectitud siempre, con humildad, con honestidad, sin parafernalias vinculadas con el poder 

de antes", dijo la mandataria en medio del revuelo que causó la carta que envió el fin de 

semana pasado al congreso nacional del partido que creó su antecesor, Andrés Manuel 

López Obrador. [RT] 

https://forbes.com.mx/sheinbaum-evita-responder-a-criticas-de-trump-sobre-que-tiene-miedo-a-los-carteles-y-destaca-buena-comunicacion-con-eu/
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/05/sheinbaum-responde-a-senalamientos-sobre-su-temor-a-los-carteles-y-aclara-su-postura-frente-a-eeuu/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-elude-desencuentro-con-trump-tras-ser-acusada-de-temer-al-narco-estamos-en-dialogo/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-sheinbaum-evita-confrontar-traves-prensa-trump-acusarla-temer-carteles-20250505172413.html
https://efe.com/mundo/2025-05-05/mexico-eeuu-sheinbaum-trump-carteles-narcotrafico/
https://cnnespanol.cnn.com/2025/05/05/mexico/video/sheinbaum-confrontacion-trump-perspectivas-mexico
https://www.prensa-latina.cu/2025/05/05/presidenta-de-mexico-alude-a-buena-comunicacion-con-homologo-de-eeuu/
https://www.prensa-latina.cu/2025/05/05/presidenta-de-mexico-alude-a-buena-comunicacion-con-homologo-de-eeuu/
https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/presidenta-mexicana-defiende-su-buena-relacion-con-trump-y-descarta-caer-en-provocaciones-b2745155.html
https://elpais.com/mexico/2025-05-05/sheinbaum-sofoca-un-desencuentro-con-trump-ante-su-nuevo-amago-de-enviar-tropas-a-mexico-para-combatir-a-los-carteles-no-vale-la-pena.html
https://www.theguardian.com/world/2025/may/05/sheinbaum-trump-us-military-mexico
https://spanish.news.cn/20250506/1cde647319aa49b084210cd394930b1b/c.html
https://la-lista.com/mexico/el-5-de-mayo-nos-recuerda-que-el-presente-y-futuro-de-mexico-es-ser-una-nacion-libre-independiente-y-soberana-sheinbaum
https://www.prensa-latina.cu/2025/05/05/mexico-una-nacion-libre-independiente-y-soberana-reafirma-sheinbaum/
https://elpais.com/mexico/2025-05-06/sheinbaum-hace-frente-a-la-sombra-de-una-intervencion-militar-estadounidense.html
https://spanish.news.cn/20250506/3374e15297b04a2eab23d71ddbbc5fca/c.html
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/05/no-hay-vinculos-de-morena-con-la-delincuencia-sheinbaum-responde-ante-el-encuentro-de-la-4t/
https://actualidad.rt.com/actualidad/548824-sheinbaum-lanza-advertencia-partido-obrador
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JUDICIAL 

PROCESO ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL 
 

Congreso comienza la batalla jurídica en el INE para impugnar una veintena de 

candidaturas judiciales de dudosa reputación.- Gerardo Fernández Noroña y Sergio 

Gutiérrez Luna, presidente del Senado y de la Cámara de Diputados, respectivamente, 

han solicitado al INE la cancelación de una veintena de candidatos al Poder Judicial por 

carecer de uno de los requisitos de idoneidad: gozar de buena reputación. El puñado de 

aspirantes que se colocan en el ojo del huracán, forman parte del paquete de 3.414 

candidaturas que se disputarán 881 cargos de impartición de justicia el 1 de junio. [EL PAÍS] 
 

GENERAL 
 

Las remesas a México repuntan en marzo luego de cuatro meses de contracciones.- Los 

envíos de dinero a México desde el exterior por parte de connacionales sumaron 5.150 

millones de dólares en el tercer mes del año, un aumento del 16 % en relación con febrero 

y un crecimiento del 2,7 % con respecto a marzo del 2024. [SPUTNIK] 
 

La detención del alcalde de Teuchitlán revela nuevos datos del rancho del horror del 

CJNG.- La detención el fin de semana del alcalde de Teuchitlán, José Ascensión Murguía, 

ha revelado nuevos datos del rancho del horror, el predio donde el Cártel Jalisco Nueva 

Generación (CJNG) realizaba sus actividades criminales en ese municipio, a hora y cuarto 

de Guadalajara, en el centro de México. Según informó la Fiscalía General de la República 

(FGR) en la primera vista ante el juez,  información que han recopilado diferentes 

periodistas presentes en la sala de audiencias, el alcalde recibía dinero del grupo delictivo, 

con el que colaboraba. [EL PAÍS] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Al menos tres muertos por un ataque con drones de Ucrania contra la región rusa de Kursk.- 

Al menos tres personas han muerto en un ataque con drones perpetrado por el Ejército de 

Ucrania contra la región rusa de Kursk, situada en el oeste del país, informó el gobernador, 

Alexander Jinshtein. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

"Será intensiva": Netanyahu anuncia operación ofensiva en Gaza y el "desplazamiento" de 

su población.- Israel se dispone a ampliar operaciones en la Franja de Gaza y a desplazar 

a su población "por su propia protección", anunció el primer ministro Benjamin Netanyahu 

en un video publicado en las redes sociales. [FRANCE 24, DW, AP, EFE, TELEMUNDO, 

UNIVISIÓN, TELESUR, EL PAÍS, SWISSINFO] 

 

 
 

 

https://elpais.com/mexico/2025-05-06/el-congreso-comienza-la-batalla-juridica-en-el-ine-para-impugnar-una-veintena-de-candidaturas-judiciales-de-dudosa-reputacion.html
https://noticiaslatam.lat/20250506/las-remesas-a-mexico-repuntan-en-marzo-luego-de-cuatro-meses-de-contracciones-1162371821.html
https://elpais.com/mexico/2025-05-05/la-detencion-del-alcalde-de-teuchitlan-revela-nuevos-datos-del-rancho-del-horror-del-cjng.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-tres-muertos-ataque-drones-ucrania-contra-region-rusa-kursk-20250505134629.html
https://www.france24.com/es/europa/20250505-ataque-con-drones-deja-tres-muertos-en-rusia-mientras-aumentan-tensiones-fronterizas-con-ucrania
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20250505-franja-de-gaza-israel-aprueba-plan-de-conquista-para-recapturar-todo-el-asediado-enclave
https://www.dw.com/es/israel-aprueba-nuevo-plan-para-retener-territorios-palestinos/a-72442276
https://apnews.com/article/israel-gobierno-guerra-gaza-palestinos-reservistas-5419154d62bab331eb5fb97d1c9b65de
https://efe.com/mundo/2025-05-05/israel-expansion-operaciones-gaza/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/ministros-israelies-aprueban-plan-capturar-toda-gaza-rcna204791
https://www.univision.com/noticias/mundo/israel-aprueba-nuevo-plan-para-capturar-toda-gaza-segun-funcionarios
https://www.telesurtv.net/israel-aprueba-plan-conquistar-franja-de-gaza/
https://elpais.com/internacional/2025-05-05/israel-da-luz-verde-a-conquistar-gaza-y-retener-militarmente-parte-de-su-territorio.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-gabinete-israel%c3%ad-aprueba-un-plan-que-incluye-la-%22conquista%22-de-gaza/89263730
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CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 
 

Bombardeos de Estados Unidos e Israel en Yemen tras ataque con misil a principal 

aeropuerto israelí.- Los rebeldes hutíes reportaron bombardeos de Estados Unidos y de 

Israel en Saná, la capital de Yemen, y Hodeida, en el oeste del país, al día siguiente de un 

disparo de misil contra el principal aeropuerto israelí, reivindicado por los insurgentes 

proiraníes. [SWISSINFO, AP] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Administración Trump pagará 1,000 dólares a inmigrantes indocumentados para que 

salgan de Estados Unidos.- El gobierno federal ofrecerá a los inmigrantes que viven 

ilegalmente en Estados Unidos 1.000 dólares para que abandonen el país, anunció el lunes 

el Departamento de Seguridad Nacional, el último esfuerzo de la administración Trump 

para acelerar las deportaciones. [FORBES, EUROPA PRESS, DW, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EL 

PAÍS, THE NEW YORK TIMES, BBC, WASHINGTON POST] 
 

Trump dice que anunciará aranceles para productos farmacéuticos en las dos próximas 

semanas.- El presidente estadounidense, Donald Trump, aseguró que anunciará aranceles 

para productos farmacéuticos «en las dos próximas semanas», después de firmar hoy una 

orden ejecutiva para promover la producción de este tipo de bienes en suelo 

estadounidense. [EFE] 
 

Gobierno de Trump: Harvard no recibirá nuevos fondos hasta cumplir con demandas de la 

Casa Blanca.- La Universidad de Harvard no recibirá nuevas subvenciones federales hasta 

que cumpla con una serie de exigencias del gobierno del presidente Donald Trump, 

anunció el Departamento de Educación. [AP, TELEMUNDO, INDEPENDENT] 
 

Hegseth ordena recorte del 20 % en altos mandos de Estados Unidos.- El secretario de 

Defensa de Estados Unidos, Pete Hegseth, ordenó una reducción de al menos el 20 % en 

el número de generales y almirantes de cuatro estrellas en activo, según un memorando 

del Pentágono. [DW, INDEPENDENT] 
 

MIGRACIÓN 
 

Bote que se cree que transportaba migrantes naufraga en California; hay tres muertos y 

siete desaparecidos.- Una pequeña embarcación que se cree que transportaba 

migrantes naufragó frente a la costa de San Diego, dejando tres muertos y cuatro heridos. 

Equipos de la Guardia Costera de Estados Unidos siguen buscando a otras siete personas 

que continuaban desaparecidas, informaron las autoridades. [AP] 
 

 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/bombardeos-de-eeuu-e-israel-en-yemen-tras-ataque-con-misil-a-principal-aeropuerto-israel%c3%ad/89267782
https://apnews.com/article/yemen-huties-israel-bombardeo-173a499b4977f50608e2806bd8cb1614
https://forbes.com.mx/administracion-trump-pagara-1000-dolares-a-inmigrantes-indocumentados-para-que-salgan-de-eu/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-promete-pago-1000-dolares-inmigrantes-autodeporten-salir-pais-20250505200549.html
https://www.dw.com/es/eeuu-dar%C3%A1-mil-d%C3%B3lares-a-migrantes-que-se-autodeporten/a-72442142
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/dhs-anuncia-ayuda-para-viajes-estipendio-autodeportacion-voluntaria-rcna204849
https://www.univision.com/noticias/inmigracion/ofrecen-1-000-a-quienes-se-autodeporten-que-dice-el-gobierno-de-donald-trump-y-que-advierten-abogados
https://elpais.com/us/migracion/2025-05-05/trump-pagara-mil-dolares-a-los-indocumentados-que-se-autodeporten.html
https://elpais.com/us/migracion/2025-05-05/trump-pagara-mil-dolares-a-los-indocumentados-que-se-autodeporten.html
https://www.nytimes.com/es/2025/05/05/espanol/estados-unidos/trump-pago-dinero-autodeportacion-migrantes.html
https://www.bbc.com/mundo/articles/cx2w8g3pz15o
https://www.washingtonpost.com/immigration/2025/05/05/trump-immigrant-deportation-payments-stipend/
https://efe.com/economia/2025-05-05/trump-aranceles-productos-farmaceuticos/
https://apnews.com/article/harvard-trump-fondos-antisemitismo-145662561f3e0799133a7eaea0165c90
https://www.dw.com/es/hegseth-ordena-recorte-del-20-en-altos-mandos-de-eeuu/a-72443396
https://www.independentespanol.com/noticias/eeuu/gobierno-de-trump-harvard-no-recibira-nuevos-fondos-hasta-cumplir-con-demandas-de-la-casa-blanca-b2745376.html
https://www.dw.com/es/hegseth-ordena-recorte-del-20-en-altos-mandos-de-eeuu/a-72443396
https://www.independentespanol.com/noticias/eeuu/hegseth-ordena-recortar-20-de-los-altos-cargos-del-liderazgo-militar-de-eeuu-b2745391.html
https://apnews.com/article/california-san-diego-naufragio-migrantes-3d97c5523bb76405205de06f1f68aece
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GENERAL 
 

Los aranceles de Trump dan un zarpazo a las cuentas de las empresas de Estados Unidos.- 

El zarpazo a los resultados de las compañías llega, principalmente, a través de dos vías. 

Por un lado, está el efecto directo sobre aquellas que tienen una cadena de suministro 

global, con importaciones desde países cuyos bienes están sometidos a los nuevos 

gravámenes. Por otro, está el efecto de la incertidumbre y pérdida de confianza, que se 

traduce en un frenazo del gasto de los consumidores y de la economía en general. [EL 

PAÍS] 
 

CANADÁ 
 

Carney y Trump se reúnen para renegociar la relación entre Canadá y Estados Unidos.- El 

primer ministro de Canadá, Mark Carney, se reúne el martes en la Casa Blanca con el 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, para iniciar trascendentales negociaciones 

sobre aranceles y la futura relación bilateral entre los dos países. [EFE] 
 

Canadá alerta que nueva amenaza arancelaria de Trump dañará industria audiovisual.- 

La industria audiovisual y las autoridades canadienses criticaron la intención del presidente 

de Estados Unidos, Donald Trump, de imponer aranceles a las producciones realizadas en 

el extranjero y advirtieron que causarían graves daños en Canadá y Estados Unidos. 

[FORBES] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 
 

Bukele ordena detener a líderes de transporte tras disponer que den servicio gratuito por 

una semana.- La policía salvadoreña detuvo a cinco empresarios del transporte público 

por no sacar sus buses a trabajar, luego de que el presidente Nayib Bukele anunciara que 

debían prestar el servicio gratis en todo el país ante los inconvenientes provocados por el 

cierre temporal de un tramo de la carretera que conecta con la capital. [AP] 
 

HAITÍ 
 

Policía de Haití afirma que mató a más de 25 integrantes de bandas armadas.- La Policía 

Nacional de Haití informó que mató a más de 25 miembros de grupos armados durante 

una serie de operaciones llevadas a cabo recientemente en la región metropolitana de 

Puerto Príncipe y en algunas ciudades de provincia. [EFE] 
 

HONDURAS 
 

La lucha frontal contra la trata de personas en Honduras.- Honduras se ha convertido en el 

epicentro de una lacra ignorada: la trata de personas, la tercera actividad delictiva más 

rentable del mundo. Ubicada entre América del Norte y del Sur, Honduras es un punto de 

tránsito clave para todo tipo de trata. La pobreza, la violencia y la corrupción la han 

convertido en un caldo de cultivo para las redes criminales internacionales. [FRANCE 24] 

https://elpais.com/economia/2025-05-06/los-aranceles-de-trump-dan-un-zarpazo-a-las-cuentas-de-las-empresas-de-estados-unidos.html
https://elpais.com/economia/2025-05-06/los-aranceles-de-trump-dan-un-zarpazo-a-las-cuentas-de-las-empresas-de-estados-unidos.html
https://efe.com/mundo/2025-05-05/carney-y-trump-se-reunen-para-renegociar-la-relacion-entre-canada-y-ee-uu/
https://forbes.com.mx/canada-alerta-que-nueva-amenaza-arancelaria-de-trump-danara-industria-audiovisual/
https://apnews.com/article/el-salvador-bukele-transporte-publico-autobuses-detenidos-obras-los-chorros-1232497940848a0a7d85cfebb46a5b36
https://efe.com/sin-categoria/2025-05-06/policia-haiti-bandas-armadas/
https://www.france24.com/es/programas/reporteros/20250505-la-lucha-frontal-contra-la-trata-de-personas-en-honduras
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Argentina prepara medidas para estimular el uso de dólares.- El gobierno de Argentina 

prepara una serie de medidas para estimular que los argentinos usen los dólares 

estadounidenses que atesoran fuera del sistema financiero, dijo el ministro de Economía, 

Luis Caputo. [DW] 
 

BOLIVIA 
 

Detienen a jueza boliviana por anular orden de captura contra el expresidente Evo 

Morales.- La policía boliviana detuvo a una jueza por anular una orden de detención 

contra el expresidente Evo Morales, acusado del abuso de una menor cuando era 

mandatario en 2016. [AP, EFE, INDEPENDENT] 
 

COLOMBIA 
 

La diplomática colombiana Laura Gil, primera mujer elegida como ‘número dos’ de la 

OEA.- La diplomática colombiana Laura Gil fue elegida como secretaria general adjunta 

de la Organización de los Estados Americanos (OEA), convirtiéndose en la primera mujer 

en ocupar el cargo de ‘número dos’ del organismo. [EFE, SWISSINFO, EL PAÍS] 
 

Álvaro Uribe asegura en juicio que no sobornó a testigos.- El expresidente colombiano 

Álvaro Uribe aseguró en el juicio en su contra que nunca ha sobornado testigos y que, por 

el contrario, siempre ha pedido "la verdad", como dice que se escucha en las 

interceptaciones que hicieron a su teléfono. [DW] 
 

ECUADOR 
 

Israel firmó convenio con Ecuador para modernización del sector energético 

ecuatoriano.- Los gobiernos de Ecuador y de Israel firmaron un memorando de 

entendimiento para impulsar una cooperación bilateral de cinco años en materia de 

energías renovables, tecnología avanzada y gestión eficiente en el ámbito energético. 

[SWISSINFO] 
 

PERÚ 
 

Base militar y toque de queda: Perú toma medidas excepcionales tras asesinato de 13 

mineros.- La presidenta de Perú, Dina Boluarte, anunció un toque de queda y la instalación 

de una base militar en el distrito de Pataz, región La Libertad, donde asesinaron a 13 

mineros. [RT, EFE, SWISSINFO, AP, NEW YORK TIMES] 

 

 

 
 

 

https://www.dw.com/es/argentina-prepara-medidas-para-estimular-el-uso-de-d%C3%B3lares/a-72443402
https://apnews.com/article/bolivia-morales-jueza-moreno-orden-detencion-d19693fe293252a861b18335de194e00
https://efe.com/mundo/2025-05-05/detienen-jueza-boliviana-anulo-orden-captura-morales/
https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/detienen-a-jueza-boliviana-por-anular-orden-de-captura-contra-el-expresidente-evo-morales-b2745148.html
https://efe.com/mundo/2025-05-05/laura-gil-secretaria-general-adjunta-oea-primera-mujer/
https://www.swissinfo.ch/spa/la-diplom%c3%a1tica-colombiana-laura-gil%2c-primera-mujer-elegida-como-%27n%c3%bamero-dos%27-de-la-oea/89267853
https://elpais.com/america/2025-05-05/la-colombiana-laura-gil-elegida-nueva-secretaria-general-adjunta-de-la-oea.html
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https://actualidad.rt.com/actualidad/548845-peru-anunciar-medidas-asesinato-mineros-pataz
https://efe.com/mundo/2025-05-05/peru-violencia-mineros-asesinados-pataz/
https://www.swissinfo.ch/spa/per%c3%ba-decreta-toque-de-queda-y-control-de-las-ffaa-en-distrito-donde-asesinaron-13-mineros/89267925
https://apnews.com/article/peru-mineria-poderosa-oro-asesinatos-secuestro-pataz-toque-queda-bc1fb87ab44491044a9d6e1ed6232f02
https://www.nytimes.com/2025/05/05/world/americas/peru-gold-miners-killed-boluarte.html?searchResultPosition=1
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VENEZUELA 
 

Ingresado en el hospital el opositor venezolano, Edmundo González, por una bajada de 

tensión.- El excandidato presidencial venezolano Edmundo González, exiliado en España 

tras las elecciones presidenciales de julio, ha informado este lunes de que ha sido 

ingresado en el hospital por una bajada de tensión, si bien aseguró que su estado de salud 

es "estable". [EUROPA PRESS, DW] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 
 

Partidos firman acuerdo para formar Gobierno en Alemania.- El bloque conservador, 

formado por la Unión Cristianodemócrata y la Unión Socialcristiana bávara, y los 

socialdemócratas firmaron este lunes el acuerdo de coalición del Gobierno alemán, un 

requisito previo a la elección como nuevo canciller en la Cámara Baja del Parlamento del 

cristianodemócrata Frierich Merz. [DW, EFE] 
 

REINO UNIDO 
 

Reino Unido inicia con desfiles y saludos las conmemoraciones por la victoria en la 

Segunda Guerra Mundial.- Reino Unido ha iniciado este lunes oficialmente los actos 

oficiales por el octogésimo aniversario de la victoria en la Segunda Guerra Mundial sobre 

la Alemania nazi, con un desfile militar al que han asistido los principales mandos del 

Gobierno y de la Casa Real y que ha precedido a un simbólico saludo familiar desde el 

balcón principal del Palacio de Buckingham. [EUROPA PRESS] 
 

RUMANIA  
 

Primer ministro rumano, Marcel Ciolacu, dimitió tras debacle en las presidenciales.- El 

primer ministro de Rumanía, el socialdemócrata Marcel Ciolacu, anunció su dimisión como 

jefe de Gobierno este lunes, un día después de que el ultranacionalista George Simion 

arrasó en la primera vuelta de las elecciones presidenciales con el 40 % de los votos, 

dejando fuera de la carrera al candidato de los partidos gobernantes. [SWISSINFO, RT, AP, 

INDEPENDENT] 
 

VATICANO 
 

Cónclave: 133 cardenales electores ya están en Roma.- Este miércoles 7 de mayo 

comenzará en la Capilla Sixtina el cónclave que definirá al nuevo Sumo Pontífice de la 

Iglesia Católica tras el fallecimiento del Papa Francisco. A pocas horas del inicio del 

proceso, los 133 cardenales con derecho a voto ya se encuentran en Roma y han 

participado en la décima Congregación General, instancia en la que intercambiaron 

diagnósticos y esperanzas sobre el futuro de la Iglesia y su misión global. [TELESUR, 

SWISSINFO] 

 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ingresado-hospital-opositor-venezolano-edmundo-gonzalez-bajada-tension-20250505154218.html
https://www.dw.com/es/internan-en-madrid-al-opositor-venezolano-edmundo-gonz%C3%A1lez-urrutia/a-72439674
https://www.dw.com/es/partidos-firman-acuerdo-para-formar-gobierno-en-alemania/a-72437223
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-reino-unido-inicia-desfiles-saludos-conmemoraciones-victoria-segunda-guerra-mundial-20250505172520.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-primer-ministro-rumano%2c-marcel-ciolacu%2c-dimite-tras-debacle-en-las-presidenciales/89267891
https://actualidad.rt.com/actualidad/548838-dimite-primer-ministro-rumania
https://apnews.com/article/rumania-elecciones-simion-ciolacu-antonescu-8a13c9b1e11b550bbfc3f7911276cbea
https://www.independentespanol.com/noticias/mundo/europa/el-primer-ministro-de-rumania-renuncia-tras-el-fracaso-de-su-coalicion-en-las-elecciones-b2745204.html
https://www.telesurtv.net/roma-se-prepara-para-el-conclave/
https://www.swissinfo.ch/spa/todos-los-cardenales-electores-est%c3%a1n-en-roma-para-elegir-al-sucesor-de-francisco/89265143
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ASIA 

PAKISTÁN 
 

Pakistán denuncia ante la ONU "la escalada militar" india y sus "declaraciones públicas 

incendiarias".- El Gobierno de Pakistán denunció ante Naciones Unidas "la escalada 

militar" india y las "declaraciones públicas incendiarias" de su Gobierno, recordando que 

está en juego "la paz mundial", ante la escalada de tensiones con India a raíz del atentado 

perpetrado en la Cachemira india. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

SUDÁN  
 

ONU condena el reciente ataque de las RSF contra Puerto Sudán.- El secretario general de 

Naciones Unidas, António Guterres, condenó el reciente ataque de las Fuerzas de Apoyo 

Rápido (RSF) contra la ciudad de Puerto Sudán en el marco del conflicto con el Ejército 

sudanés desatado en abril de 2023 en el país africano. [EUROPA PRESS] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-pakistan-denuncia-onu-escalada-militar-india-declaraciones-publicas-incendiarias-20250506030828.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-onu-condena-reciente-ataque-rsf-contra-puerto-sudan-20250505200325.html
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